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E
plo, tem exigido planejamen-
to. Isso porque os preços das
carnes voltaram a subir para
os consumidores brasileiros
entre o final de 2021 e o co-
meço de 2022. Segundo o Ín-
dice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo 15 (IPCA-
15), os produtos tiveram al-
tas em dezembro e janeiro
em todo país. Em Salvador e
demais cidades da Região
Metropolitana, o produto teve
alta nesses dois meses de

stá cada vez mais
difícil conseguir fa-
zer o preço dos ali-
mentos caber no
orçamento. A ida ao
açougue, por exem-

Preço da carne bovina
sobe e deve impactar
consumo na Bahia

EM ALTA
Mais um aumento que vai pesar no bolso do consumidor: o da carne bovina
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nes refletem a variação de 18
cortes, a maior parte bovinos,
além das carnes de porco e
de carneiro.

Conforme ainda o porta-
voz do Sindicato das Indústri-
as de Carnes e Derivados do
Estado da Bahia (Sincar-Ba),
o consumo de carne na Bahia
nesses últimos meses tem
sido baixo e o cenário para
este mês de fevereiro deve ser
ainda de pouca procura. “O
consumo per capita de carne
na Bahia acompanhou o índi-
ce nacional e caiu em torno
de 20% nos últimos meses.
Isso mostra que o mercado
de carne ainda está retraído”,
acrescentou.

Para analistas, as altas
entre o final de 2021 e o co-
meço de 2022 refletem uma

combinação de fatores. Em
parte, há efeitos sazonais,
porque a demanda no mer-
cado interno costuma ser
aquecida com as festas de
fim de ano. Além disso, tam-
bém há reflexos do fim do
embargo das exportações de

carne bovina brasileira para
a China, anunciado em 15 de
dezembro.

“O preço se mantém e o
consumo está o mesmo nes-
ses últimos três meses. Aqui
no nosso açougue as pesso-
as consomem mais as car-

nes de segunda que são
acém, ponta de agulha, cruz
machado. Essas carnes são
mais baratas e acaba saindo
mais em conta”, disse o ge-
rente do açougue Atacadão
1000 Carnes, no Politeama,
Fábio Oliveira.

1,90% e 1,48%, respectiva-
mente.

“Nos açougues 1 kg de
uma carne de segunda está
sendo vendida em média de
R$ 30. Esse valor é um dos
mais baratos na comparação
com outras praças no Brasil,
mas ainda assim o povo está
tendo dificuldade de comprar.
Isso porque a condição de o
consumidor adquirir a carne
caiu devido à inflação. Só
para ter uma ideia, os frigorí-
ficos hoje na Bahia só ma-
tam boi com osso. Não
estamos mais tendo condi-
ção de desossar”, disse o
presidente do Sindicato das
Indústrias de Carnes e Deri-
vados do Estado da Bahia
(Sincar-Ba), Julio Cesar. No
IPCA-15, os preços das car-

Com mais de 8 mil
notificações confirmadas de
Covid-19, o bairro da Pituba
continua liderar em núme-
ros o casos da doença na
capital baiana.

Segundo dados indica-
dores da Secretaria Munici-
pal da Saúde (SMS), até à
tarde de ontem (7), o bairro
constatou 8.117 moradores
que positivaram para o
coronavírus, resultando o
primeiro lugar na lista com
maior número de infectados
na cidade. Em seguida,
aparece Pernambués com
7.030 casos, que nos
últimos meses liderava o
ranking.

Para conter os casos da
doença nestes bairros, a
Secretaria Municipal da
Saúde inicia hoje (8), a
testagem rápida para
detecção da Covid-19. As
estruturas que irão funcionar
como pontos itinerantes vão
prestar atendimentos na
Praça Ana Lúcia Magalhães,
na Pituba e no Centro Social
Urbano de Pernambués.

Os acolhimentos em
ambos os locais acontece-

Pituba é o bairro com mais casos de Covid
rão por ordem de chegada
das 08h às 13h com 200
testes em cada ponto até a
próxima sexta-feira (11). Os
pacientes que forem
identificados com diagnósti-
co positivo serão orientados
a permanecer em isola-
mento domiciliar e procurar
os serviços de saúde da
rede municipal em caso de
agravamento do quadro
clínico.

Fechando a lista dos
cincos bairros onde possui
registros elevados pela
Covid-19, o terceiro lugar é
ocupado por Brotas (6.889),
sequenciado por Itapuã
(5.767) e Fazenda Grande
do Retiro (4.877).

Para a infectologista
Giovanna Orrico, a trans-
missão atualmente se dar
pelo fato das pessoas não
estarem reconhecendo a
infecção por Covid, o que
resulta na circulação do
vírus.

“Os casos dessa
variante têm se apresentado
com quadro de síndrome
gripal comum, que são
quadros inespecíficos que
podem lembrar qualquer
outra infecção viral. Hoje não
conseguimos diferenciar de

outros sintomas alérgicos ou
até mesmo infeccioso. Então
as pessoas convivem com
outros grupos sejam elas no
trabalho, âmbito familiar, e a
partir disso a disseminação
é maior, porque eles não
acreditam que estão com
covid, levando em considera-
ção que a ômicron é muito
mais transmissível do que as
outras cepas”, destacou a

infectologista.
Giovanna ainda reforça

que “qualquer surgimento
de sintomas, o paciente
deve procurar pontos de
testagens para diagnóstico.
Caso os sintomas persis-
tam e o exame apresentar
resultado negativo, a
pessoa retorna novamente
para a testagem após três
dias.”

IPVA 2022 com 20% de
desconto só até quinta-feira

Mega abatimento é váli-
do até 10 de fevereiro para
quem fizer a quitação do im-
posto em cota única.

Reta final para aproveitar
o mega desconto de 20% no
IPVA 2022, que vale só até a
próxima quinta-feira (10). Até
agora, 173,3 mil contribuintes
baianos já fizeram a quitação
do imposto em cota única,
número 58% maior que o re-
gistrado no mesmo período
do ano passado. A expectati-
va, de acordo com a Secreta-
ria da Fazenda do Estado (Se-
faz-BA), é de que, nestes últi-
mos dias, o volume de quita-
ções se intensifique.

Em comparação com os
exercícios anteriores, o per-

centual de abatimento para
quem pagar logo o imposto
dobrou: até 2021, o desconto
no início do ano era de 10%
para o pagamento antecipa-
do. O pagamento do IPVA
pode ser feito nas instituições
credenciadas, que são o Ban-
co do Brasil, o Bradesco e o
Sicoob. É necessário infor-
mar o número do Renavam
para ter acesso ao valor e fa-
zer o pagamento. Dentro do
prazo estabelecido para a
cota única, o desconto no va-
lor do imposto é concedido
de forma automática. Mais in-
formações estão disponíveis
no www.sefaz.ba.gov.br ou via
0800 071 0071 e faleconos-
co @sefaz.ba.gov.br.
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TESTAGEM
Devido aos altos casos, prefeitura vai testar moradores

COTA
Pagamento pode ser nas instituições credenciadas
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Últimos dias para pagar IPVA 2022 com
20% de desconto

Mega abatimento é válido até 10 de fevereiro para quem fizer a quitação do imposto em
cota única.
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no IPVA 2022, que vale só até
a próxima quinta-feira (10). Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a
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quitação do imposto em cota única, número 58% maior que o registrado no
mesmo período do ano passado. A expectativa, de acordo com a Secretaria da
Fazenda do Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o volume de
quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o percentual de abatimento para
quem pagar logo o imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano era de
10% para o pagamento antecipado. O pagamento do IPVA pode ser feito nas
instituições credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e o Sicoob. É
necessário informar o número do Renavam para ter acesso ao valor e fazer o
pagamento. Dentro do prazo estabelecido para a cota única, o desconto no valor
do imposto é concedido de forma automática. Mais informações estão
disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br ou via 0800 071 0071 e
faleconosco@sefaz.ba.gov.br.
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Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e [email protected]

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. 'O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação', explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. 'Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo

para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

https://s3-sa-east-1.amazonaws.com/multclipp/arquivos/noticias/2022/02/07/63167366/63167366_site.jpg
http://m.knew.in/n/Q7Nt-A3HuY8vtEMulYnrZ_lPi_JCQlHr0


Governo do Estado da Bahia
Política Livre/Bahia - Noticias

segunda-feira, 7 de fevereiro de 2022
SAEB - Secretaria da Administração  - Detran

Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Voltar para a página inicial

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



 

 

Nesta quinta-feira (10), termina o prazo de pagamento do IPVA 2022 com 
desconto de 20% para cota única. Cerca de 173,3 mil contribuintes baianos já 
fizeram a quitação do imposto em uma única parcela, número 58% maior que o 
registrado no mesmo período do ano passado. 
 
De acordo com a Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), a expectativa é 
que o volume de quitações aumentem nesses últimos dias. O pagamento do 
IPVA pode ser feito no Banco do Brasil, Bradesco e Sicoob. Para fazer a 
quitação, é necessário informar o número do Renavam para ter acesso ao valor 
e executar o pagamento. 
 
Com a taxa paga dentro do prazo estabelecido para cota única, o desconto no 
valor do imposto é concedido de forma automática. Para quem não puder quitar 
o IPVA agora, um desconto de 10% também é oferecido para pagamento 
integral na data da primeira cota do parcelamento. Em 2022, o imposto pode 
ser parcelado em cinco vezes. 
 
Os proprietários dos veículos precisam observar a data de vencimento da 
primeira cota, a partir do número final da placa do carro. O pagamento deve ser 
feito no prazo estabelecido para cada parcela, com valor mínimo de R$ 120. 
 
O proprietário que perder o prazo da primeira cota deixa de ter direito ao 
parcelamento em cinco vezes. Segundo o diretor de veículos do Departamento 
Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas Machado, o licenciamento 
completo do veículo engloba outros itens além do IPVA. 
 
“Para a regularização do seu carro é necessário quitar débitos do licenciamento 
anual e multas, se houver. O prazo para ficar em dia com a documentação do 
veículo termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. É só 
conferir o cronograma de pagamento no site da Sefaz ou no do Detran-BA”, 

https://redacao.ibahia.com/www.sefaz.ba.gov.br
https://redacao.ibahia.com/www.detran.ba.gov.br


salientou. 
 
Mais informações estão disponíveis no site da Sefaz ou via 0800 071 0071 
e faleconosco@sefaz.ba.gov.br. 
 
Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições bancárias credenciadas: 

 Passo a passo para pagamento no aplicativo, no internet banking e no 
caixa eletrônico do Banco do Brasil: 

1 - Pagamentos 
2 - Impostos e taxas 
3 - Débitos de veículos 
4 - Bahia 
5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única atual 

 Passo a passo para pagamento no internet banking e no caixa eletrônico 
do Bradesco: 

1 - Pagamentos 
2 - Débitos de Veículos 
3 - Bahia 
4 - Débitos de Renavam 

 Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet banking e no 
caixa eletrônico do Sicoob: 

1 - Conta corrente 
2 - Pagamentos 
3 - IPVA e taxas do Detran 
4 - IPVA Detran Bahia 
5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem licenciamento 

 

https://redacao.ibahia.com/www.sefaz.ba.gov.br
mailto:faleconosco@sefaz.ba.gov.br


Reta �nal para IPVA 2022 com 20% de desconto
7 fevereiro 2022

Reta �nal para aproveitar o mega desconto de 20% no IPVA 2022, que vale só

até a próxima quinta-feira (10). Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já

�zeram a quitação do imposto em cota única, número 58% maior que o

registrado no mesmo período do ano passado. A expectativa, de acordo com a

Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensi�que.

Em comparação com os exercícios anteriores, o percentual de abatimento

para quem pagar logo o imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O pagamento do IPVA pode ser

feito nas instituições credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e o

Sicoob. É necessário informar o número do Renavam para ter acesso ao valor

e fazer o pagamento. Dentro do prazo estabelecido para a cota única, o

desconto no valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br ou via 0800 071 0071

e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

Foto: Camila Souza/GOVBA

 



Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de Arrecadação da Sefaz-BA, quem

não aproveitar o desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de 10%,

válido para quitação integral do IPVA na data da primeira cota do

parcelamento, que varia de acordo com o número �nal da placa do veículo.

Também nesse caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido em

anos anteriores. “O abatimento era de 5%, e em 2022 passou para 10%. Este

ano, é possível ainda parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três vezes. A ampliação do

desconto e o aumento do número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os proprietários de

veículos dos efeitos da in�ação”, explica o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os proprietários de veículos só

precisam observar a data de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número �nal da placa, e pagar o valor estipulado para cada parcela no

prazo estabelecido. É preciso, para fazer jus ao parcelamento, que o valor

devido seja de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo da

primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento Estadual de Trânsito da Bahia

(Detran-BA), Lucas Machado, o percentual maior de desconto oferecido pelo

Governo do Estado para quitação do IPVA tem se mostrado bastante atrativo,

considerando o número expressivo de proprietários de veículos que já realizou

o pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no entanto, que o

licenciamento completo do veículo engloba outros itens além do IPVA. “Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos do licenciamento anual

e multas, se houver. O prazo para �car em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do imposto. É só conferir o

cronograma de pagamento no site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br”, salientou.

Con�ra como pagar o IPVA 2022 nas instituições bancárias credenciadas

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no internet banking e no caixa



eletrônico do Banco do Brasil:

1 – Pagamentos

2 – Impostos e taxas

3 – Débitos de veículos

4 – Bahia

5 – Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no caixa eletrônico do

Bradesco

1 – Pagamentos

2 – Débitos de Veículos

3 – Bahia

4 – Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet banking e no caixa

eletrônico do Sicoob

1 – Conta corrente

2 – Pagamentos

3 – IPVA e taxas do Detran

4 – IPVA Detran Bahia

5 – Escolher a opção cota única ou com ou sem licenciamento



Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e [email protected]

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. "O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação", explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. "Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo

para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br", salientou.
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Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto - Nossa Metrópole
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. 'O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação', explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. 'Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo

para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.
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Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Pague seu IPVA 2022 com 20% de desconto até o dia 10/02
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob.

É necessário informar o número do Renavam para ter

acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do prazo

estabelecido para a cota única, o desconto no valor do

imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e [email protected]

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores.

'O abatimento era de 5%, e em 2022 passou para 10%.

Este ano, é possível ainda parcelar o imposto em cinco

vezes, a partir de março, enquanto nos exercícios

anteriores, o prazo era de três vezes. A ampliação do

desconto e o aumento do número de parcelas têm como

objetivo melhorar as condições disponíveis para o

contribuinte e proteger os proprietários de veículos dos

efeitos da inflação', explica o diretor de arrecadação da

Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA.

'Para a regularização do seu carro é necessário quitar

débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O
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prazo para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Confira o calendário de pagamento do Auxílio Brasil

para fevereiro

Preço da gasolina recua 0,3% nas bombas, diz Agência

Nacional do Petróleo

Faturamento na indústria sobe 3,8% em 2021, diz CNI

Caixa lança linha de antecipação de frete para

caminhoneiros

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA
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Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. 'O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação', explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. 'Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo

para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no
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site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

O post Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto

apareceu primeiro em Diário Bahia.

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Reta Final: desconto de 20% no IPVA na Bahia vai até 10 de fevereiro
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(Foto: Camila Souza/GOVBA)

Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e [email protected]

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores.

"O abatimento era de 5%, e em 2022 passou para 10%.

Este ano, é possível ainda parcelar o imposto em cinco

vezes, a partir de março, enquanto nos exercícios

anteriores, o prazo era de três vezes. A ampliação do

desconto e o aumento do número de parcelas têm como

objetivo melhorar as condições disponíveis para o

contribuinte e proteger os proprietários de veículos dos

efeitos da inflação", explica o diretor de arrecadação da

Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia
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5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Siga o CN1 no Google Notícias e tenha acesso aos

destaques do dia.

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Desconto de 20% no IPVA 2022 na Bahia vale até quinta-feira para

pagamento em cota única
 

Governo do Estado da Bahia
Blog do Sigi Vilares/Bahia - Noticias
segunda-feira, 7 de fevereiro de 2022

SEFAZ - Secretaria da Fazenda - IPVA

Clique aqui para abrir a imagem

Os contribuintes baianos podem aproveitar o desconto

de 20% no IPVA 2022 até esta quinta-feira (10). Até

agora, 173,3 mil pessoas já fizeram a quitação do

imposto em cota única, número 58% maior que o

registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que nestes últimos dias o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob.

É necessário informar o número do Renavam para ter

acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do prazo

estabelecido para a cota única, o desconto no valor do

imposto é concedido de forma automática.

Fonte:Bahia Notícias

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - IPVA
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Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto
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Mega abatimento é válido até 10 de fevereiro para quem

fizer a quitação do imposto em cota única.

Reta final para aproveitar o mega desconto de 20% no

IPVA 2022, que vale só até a próxima quinta-feira (10).

Até agora, 173,3 mil contribuintes baianos já fizeram a

quitação do imposto em cota única, número 58% maior

que o registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. 'O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação', explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. 'Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo
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para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

O post Reta final para IPVA 2022 com 20% de desconto

apareceu primeiro em Bahia sem Fronteiras.

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Pagamento do IPVA 2022 com 20% de desconto vai até a próxima quinta-

feira (10)
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O pagamento com desconto de 20% no IPVA 2022 vale

só até a próxima quinta-feira (10). Até agora, 173,3 mil

contribuintes baianos já fizeram a quitação do imposto

em cota única, número 58% maior que o registrado no

mesmo período do ano passado. A expectativa, de

acordo com a Secretaria da Fazenda do Estado (Sefaz-

BA), é de que, nestes últimos dias, o volume de

quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e [email protected]

Desconto de 10% e parcelamento em cinco vezes

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores. 'O abatimento era de 5%, e em

2022 passou para 10%. Este ano, é possível ainda

parcelar o imposto em cinco vezes, a partir de março,

enquanto nos exercícios anteriores, o prazo era de três

vezes. A ampliação do desconto e o aumento do

número de parcelas têm como objetivo melhorar as

condições disponíveis para o contribuinte e proteger os

proprietários de veículos dos efeitos da inflação', explica

o diretor de arrecadação da Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA. 'Para a

regularização do seu carro é necessário quitar débitos

do licenciamento anual e multas, se houver. O prazo

para ficar em dia com a documentação do veículo
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termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

Confira como pagar o IPVA 2022 nas instituições

bancárias credenciadas

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil:

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA



Desconto de 20% no IPVA 2022 vale até quinta-feira para pagamento em

cota única
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Os contribuintes baianos podem aproveitar o desconto

de 20% no IPVA 2022 até esta quinta-feira (10). Até

agora, 173,3 mil pessoas já fizeram a quitação do

imposto em cota única, número 58% maior que o

registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que nestes últimos dias o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob.

É necessário informar o número do Renavam para ter

acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do prazo

estabelecido para a cota única, o desconto no valor do

imposto é concedido de forma automática. (BN)

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - IPVA
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Desconto no IPVA 2022 vale até quinta, 10, para pagamento em cota

única
 

Governo do Estado da Bahia
Folha do Estado da Bahia/Bahia - Noticias

segunda-feira, 7 de fevereiro de 2022
SEFAZ - Secretaria da Fazenda - IPVA

Clique aqui para abrir a imagem

Crédito: Divulgação

Os contribuintes baianos podem aproveitar o desconto

de 20% no IPVA 2022 até esta quinta-feira (10). Até

agora, 173,3 mil pessoas já fizeram a quitação do

imposto em cota única, número 58% maior que o

registrado no mesmo período do ano passado. A

expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda do

Estado (Sefaz-BA), é de que nestes últimos dias o

volume de quitações se intensifique.

Em comparação com os exercícios anteriores, o

percentual de abatimento para quem pagar logo o

imposto dobrou: até 2021, o desconto no início do ano

era de 10% para o pagamento antecipado. O

pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob.

É necessário informar o número do Renavam para ter

acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do prazo

estabelecido para a cota única, o desconto no valor do

imposto é concedido de forma automática.

Com informações Bahia Notícias.

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - IPVA
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Veículo: Rádio Band News FM Programa: Notícias 

Data: 07/02/2022 Apresentador: -- 

Assunto: Confira como fazer o pagamento do IPVA com 20% de desconto. 
 

 

 

Data: 07/02/2022 
Horário: 14:19 
Emissora: Rádio Band News FM 
Programa: Notícias 
Sinopse: Confira como fazer o pagamento do IPVA com 20% de desconto. 
 



Veículo: Rádio Band News FM Programa: Notícias 

Data: 07/02/2022 Apresentador: -- 

Assunto: Informações sobre o pagamento do IPVA na Bahia. 
 

 

 

Data: 07/02/2022 
Horário: 11:56 
Emissora: Rádio Band News FM 
Programa: Notícias 
Sinopse: Informações sobre o pagamento do IPVA na Bahia. 
 

 

 



Desconto de 20% no pagamento do IPVA na Bahia vale até a próxima

quinta-feira; fique por dentro
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Esta semana é reta final para os proprietários de

veículos, na Bahia, que querem aproveitar o desconto

de 20% no IPVA 2022. A oportunidade é válida até a

próxima quinta-feira (10/2). Até agora, 173,3 mil

contribuintes, no estado, já fizeram a quitação do

imposto em cota única. O número é 58% maior que o

registrado no mesmo período do ano passado.

A expectativa, de acordo com a Secretaria da Fazenda

do Estado (Sefaz-BA), é de que, nestes últimos dias, o

volume de quitações se intensifique. Em comparação

com os exercícios anteriores, o percentual de

abatimento para quem pagar logo o imposto dobrou: até

2021, o desconto no início do ano era de 10% para o

pagamento antecipado.

O pagamento do IPVA pode ser feito nas instituições

credenciadas, que são o Banco do Brasil, o Bradesco e

o Sicoob. É necessário informar o número do Renavam

para ter acesso ao valor e fazer o pagamento. Dentro do

prazo estabelecido para a cota única, o desconto no

valor do imposto é concedido de forma automática. Mais

informações estão disponíveis no www.sefaz.ba.gov.br

ou via 0800 071 0071 e faleconosco@sefaz.ba.gov.br.

DESCONTO DE 10% E PARCELAMENTO EM CINCO

VEZES

De acordo com Augusto Guenem, diretor de

Arrecadação da Sefaz-BA, quem não aproveitar o

desconto de 20% pode obter ainda um abatimento de

10%, válido para quitação integral do IPVA na data da

primeira cota do parcelamento, que varia de acordo com

o número final da placa do veículo. Também nesse

caso, o desconto é o dobro do habitualmente concedido

em anos anteriores.

'O abatimento era de 5%, e em 2022 passou para 10%.

Este ano, é possível ainda parcelar o imposto em cinco

vezes, a partir de março, enquanto nos exercícios

anteriores, o prazo era de três vezes. A ampliação do

desconto e o aumento do número de parcelas têm como

objetivo melhorar as condições disponíveis para o

contribuinte e proteger os proprietários de veículos dos

efeitos da inflação', explica o diretor de arrecadação da

Sefaz-BA.

Para parcelar o imposto em cinco vezes, os

proprietários de veículos só precisam observar a data

de vencimento da primeira cota na tabela, de acordo

com o número final da placa, e pagar o valor estipulado

para cada parcela no prazo estabelecido. É preciso,

para fazer jus ao parcelamento, que o valor devido seja

de no mínimo R$ 120. O proprietário que perder o prazo

da primeira cota deixa de ter direito ao parcelamento em

cinco vezes.

Segundo o diretor de veículos do Departamento

Estadual de Trânsito da Bahia (Detran-BA), Lucas

Machado, o percentual maior de desconto oferecido

pelo Governo do Estado para quitação do IPVA tem se

mostrado bastante atrativo, considerando o número

expressivo de proprietários de veículos que já realizou o

https://s3-sa-east-1.amazonaws.com/multclipp/arquivos/noticias/2022/02/07/63184611/63184611_site.jpg
http://m.knew.in/n/iaXLmFmdEGAa2VjjBuYLmflPi_JCQlHr0
http://m.knew.in/n/iaXLmFmdEGAa2VjjBuYLmflPi_JCQlHr0
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pagamento antes mesmo da data. Machado ressalta, no

entanto, que o licenciamento completo do veículo

engloba outros itens além do IPVA.

'Para a regularização do seu carro é necessário quitar

débitos do licenciamento anual e multas, se houver. O

prazo para ficar em dia com a documentação do veículo

termina na data do vencimento da quinta parcela do

imposto. É só conferir o cronograma de pagamento no

site da Sefaz ou no do Detran-BA:

www.detran.ba.gov.br', salientou.

VEJA COMO PAGAR O IPVA 2022:

Passo a passo para pagamento no aplicativo, no

internet banking e no caixa eletrônico do Banco do

Brasil

1 - Pagamentos

2 - Impostos e taxas

3 - Débitos de veículos

4 - Bahia

5 - Licenciamento cota única atual ou IPVA cota única

atual

Passo a passo para pagamento no internet banking e no

caixa eletrônico do Bradesco:

1 - Pagamentos

2 - Débitos de Veículos

3 - Bahia

4 - Débitos de Renavam

Passo a passo para pagamento no aplicativo no internet

banking e no caixa eletrônico do Sicoob

1 - Conta corrente

2 - Pagamentos

3 - IPVA e taxas do Detran

4 - IPVA Detran Bahia

5 - Escolher a opção cota única ou com ou sem

licenciamento

LEIA MAIS: Atentado a tiros deixa adolescente e jovem

de 22 anos mortos na Bahia; cartinha de filha emociona

Acompanhe todas as notícias sobre o novo coronavírus.

?Acompanhe nossas transmissões ao vivo e conteúdos

exclusivos no www.aratuon.com.br/aovivo. Nos mande

uma mensagem pelo WhatsApp: (71) 99986-0003.

Assuntos e Palavras-Chave: SAEB - Secretaria da

Administração - Detran | SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação,IPVA
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Após novo reajuste, Sindicombustíveis 
diz que Acelen não segue decreto 
estadual 

Presidente do sindicato diz que empresa não segue congelamento do ICMS; O novo 
reajuste de R$ 0,11 deve impactar diretamente no valor das bombas dos postos 

 

Foto: Divulgação | Por Millena Marques no dia 07 de fevereiro de 2022 às 02:43 

A gasolina deve ficar mais cara na Bahia a partir desta segunda-feira (7). A Refinaria 
Mataripe, localizada em São Francisco do Conde, na Região Metropolina de Salvador 
(RMS), anunciou, no último sábado (5), um reajuste de R$ 0,11 no preço dos 
combustíveis, que deve impactar diretamente no valor das bombas dos postos.  

Esse é o quarto ajuste no valor apenas em 2022. Antiga Landulpho Alves, a refinaria 
foi privatizada em dezembro de 2021 pela Petrobras ao ser vendida para o grupo 
Mubadala Investment Company, que criou a Acelen para a administrar a unidade.  

Procurado pela reportagem do Varela Net, o presidente do Sindicombustíveis, Walter 
Tannus, falou sobre o impacto do reajuste. "O impacto desse quarto reajuste na 
gasolina e no diesel em menos de 40 dias neste ano é realmente muito preocupante. 
Há uma demissão em massa do seguimento. Para vocês terem uma ideia, nos últimos 
12 meses, mais de seis mil postos de trabalho foram fechados, apenas de frentistas. 
Isso demonstra uma preocupação do seguimento, da sociedade e principalmente do 
consumidor, não podemos aceitar", declara.  

O presidente ainda falou sobre a influência do congelamento do ICMS, o Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços: "Infelizmente a Acelen não vem 

Veículo: Varela Net  

Data: 07/02/2022 Caderno: Cidade 



praticando o congelamento do ICMS, já tem mais de 60 dias que o governo do estado 
da Bahia e os demais estados da Federação fizeram um decreto congelando o ICMS, 
mas infelizmente isso não vem acontecendo na Bahia", comentou.  

Finalizando, Walter Tannus afirmou: "Já questionando a Acelen, ela disse que tinha 
feito um ofício à Secretaria da Fazenda e estava aguardando resposta. Está muito 
cômodo para todos, menos para o consumidor. Então fica o estado, através da 
Secretaria da Fazenda, e a Acelen discutindo um decreto no qual o governador foi 
muito claro, dizendo que estava congelado o ICMS desses dois produtos, mas 
infelizmente a sociedade baiana vem aguentando com o aumento do reajuste, não só 
do produto e da matéria-prima, mas também do ICMS". 
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REGULAÇÃO Após quatro dias, paciente
obesa é transferida para hospital

www.atarde.com.br/salvador

COVID-19 Gestor alegou que, após uma explosão de casos, o número de
pacientes confirmados com a doença caiu em cerca de 4 mil nos últimos dias

Rui Costa vê taxa estabilizada
e descarta medidas restritivas

DA REDAÇÃO

Semanas depois de aumen-
tar as restrições de circula-
ção e de eventos na Bahia, o
governador Rui Costa (PT)
descartou adotar novas me-
didas restritivas. O gestor
alegou que após uma explo-
são de casos de Covid-19 cau-
sados pela variante ômi-
cron, o número de pacientes
conhecidos com a doença
caiu em cerca de 4 mil nos
último dias, o que pode sig-
nificar uma estabilização na
proliferação do vírus.

"Nós estávamos, na sex-
ta-feira, com 37 mil casos,
mas hoje pela manhã eu re-
cebi o novo boletim com 33
mil casos. Houve uma redu-
ção, e tudo indica que nós
chegamos no platô, a esta-
bilidade antes da queda. Em
função disso nós não ado-
taremos novas restrições en-
quanto houver redução do
quadro. Se mantiver nesse
patamar, independente do
ritmo de queda, nós iremos
manter", disse em entrevista
na sede do Instituto Anísio
Teixeira (IAT).

Ontem, no retorno das au-
las 100% presenciais na rede
estadualdeensino,RuiCosta
explicou a decisão do gover-
no de iniciar as aulas em
meio a uma explosão de ca-
sos de Covid-19 no estado,
que registra números recor-
des de casos ativos da doen-

Shirley Stolze / Ag. A TARDE

Governador Rui Costa ainda apontou a eficácia das vacinas contra a Covid-19 para prevenir casos graves e mortes

GABRIELA CRUZ*

Em meio a um crescimento
expressivo no número de ca-
sos ativos de Covid-19, a pre-
feitura segue com a estra-
tégia de unidades móveis de
testagem rápida para incen-
tivar o isolamento social e
vem circulando a cidade
desde dezembro. A partir de
hoje, as estruturas itineran-
tes vão prestar atendimento
no Centro Social Urbano de
Pernambués e na Praça Ana
Lúcia Magalhães, onde per-
manecerão até sexta-feira.

As unidades móveis fun-
cionam de 8h às 13h, por or-
dem de chegada, e disponi-
bilizam 200 testes cada uma.
Essa estratégia diminui a
procura pelas Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs) que
têm outras demandas e um
efetivo de profissionais cada
vez menor devido ao afas-
tamento pelo coronavírus.

“Nós continuamos testan-
do nas Unidades Básicas,

COVID-19

Pontos de testagem rápida
registram procura intensa

ça e voltou a contar com pa-
tamar mais alto de mortes
causadas pelo vírus.

"Quero deixar um apelo a
todos os prefeitos que reto-
mem pelo menos no mês de
fevereiro as aulas. Os alunos
precisam. Temos um perfil
socioeconômico da nossa
população que nenhum de
nós de sã consciência pode
dizer que esses jovens estão
em casa preservados em
quarentena. Você vai ver mi-
lhares de crianças na rua,
então porque eles podem es-
tar nas ruas e não pode estar
dentro da escola? Ao meu
ver não faz sentido adiar ex-
cessivamente o início das
aulas", afirmou Rui Costa.

O governador ainda apon-
tou a eficácia das vacinas
contra a Covid-19 para pre-
venir casos graves e mortes,
já que mesmo com o núme-
ro recorde de casos, a Bahia
passou longe de ter o seu
recorde de óbitos nas últi-
mas semanas.

"Graças a Deus, depois da
vacina, os números até ex-
plodiramemnúmerodecon-
taminados, mas não teve a
mesma explosão em núme-
ro de internados e de óbitos.
Cresceu? Cresceu. Mas nada
que possa comparar com o
que aconteceu em março do
ano passado", falou.

LEIA MAIS SOBRE O IMPACTO NA
VOLTA ÀS AULAS NA PÁGINA 7

Olga Leiria / Ag. A TARDE/ 12.01.2021

Na última semana, as tes-
tagens iniciaram com alta
procuraemBrotaseSãoCae-
tano e, em alguns dias, todos
os 400 testes foram feitos,
com índice máximo de 70%
de positivos. Na sexta-feira
passada, dos 177 testes rea-
lizados em Brotas, 63 foram
positivos. Já em São Caetano,
foram 18 positivos de 132 fei-

tos. “A gente entra no bairro,
fala da importância de evi-
tar a aglomeração, utilizar
máscara, e com os inúmeros
testes positivos, as pessoas
vão ficando alerta e os ín-
dices vão baixando”, explica
Sérgio.

As regiões de Pituba e Per-
nambués foram escolhidas
porque o sistema do Centro

de Informações Estratégicas
de Vigilância em Saúde
(Cievs) da SMS indica que es-
ses são os bairros com mais
positivados. A ação das uni-
dades móveis consiste na
triagem, o teste de nasofa-
ringe, e o resultado, que sen-
do positivo, a pessoa é en-
caminhada para o médico
no MedÔnibus.

Segundo Sérgio, as unida-
des móveis devem ser pro-
curadas por pessoas que
apresentam sintomas leves
e gripais. “Pessoas com sin-
tomas mais graves devem
ser encaminhadas para a
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) e pessoas com
sintomas leves podem ficar
em casa”, afirma. Somente
este ano, cerca de 7,6 mil tes-
tes rápidos foram realiza-
dos, com 3,5 mil resultados
positivos.

De acordo com o último
boletim epidemiológico da
Secretaria de Saúde do Es-
tado da Bahia (Sesab), em 24
horas, a Bahia registrou
2.296 novos casos e 49 óbi-
tos, totalizando 30.423 casos
ativos. Desde o começo da
pandemia, 59.185 profissio-
nais da saúde foram confir-
mados com a doença, sendo
58 nas últimas 24 horas.

*SOB A SUPERVISÃO
DA EDITORA MEIRE OLIVEIRA

Unidades
funcionam na
Pituba e em
Pernambués

que hoje são 38, mas o nú-
mero de disponibilidade va-
ria porque nós tivemos bai-
xas de profissionais, então
todo dia lançamos cards
com as unidades disponí-
veis”, informou Sérgio Me-
drado, coordenador de tes-
tagem e ações de proteção à
vida da Secretaria Munici-
pal da Saúde (SMS).

As unidades
móveis
funcionam
de 8h às 13h,
por ordem de
chegada, e
disponibilizam
200 testes
cada uma

POBREZA MENSTRUAL

No Brasil, ao menos 20% de
jovens já deixaram de ir à escola
JADE SANTANA*

Ao começar a lecionar na re-
de municipal de Camaçari,
em 2010, a professora Edi-
cléia Pereira Dias notou alto
índice de evasão onde tra-
balhava. Ao traçar o perfil
dos alunos com muitas fal-
tas, a maioria era menina,
preta e em situação de vul-
nerabilidade. As faltas sem-
pre aconteciam no período
menstrual delas. No Brasil,
ao menos 20% de jovens de
14 a 24 anos que menstruam
jádeixaramdeiràescolapor
falta de absorvente.

Entre pessoas pretas com
renda de até dois salários
mínimos, o número sobe
para 24%. Os dados são do
estudo em conjunto do pro-
jeto Novo Ciclo, Espro (En-
sino Social Profissionalizan-
te), organização que oferece
capacitação para jovens, e
Inciclo, empresa de coleto-

res menstruais.
A pesquisa também mos-

tra outro problema: 42% das
pessoas já ficaram mais do
que o tempo indicado com o
absorvente para economi-
zar dinheiro. O índice sobe
para 45% entre as pessoas
pretas com até 2 salários mí-
nimos. Pelo menos 32% de-
clararam que já aconteceu
de não terem dinheiro para
comprar absorvente.

Foi ao descobrir o impacto
da pobreza menstrual na vi-
da acadêmica de suas alunas
que Edicléia decidiu criar o
Banco de Absorvente, inicia-
do em 2012, para fazer a en-
tregadeabsorventes.“Come-
çamos com quinze alunas e
aí passamos a atender cin-
quenta, depois fomos am-
pliado”, relata a diretora.

Ampliado em 2018, o pro-
jeto virou público e deixou
absorventes disponíveis pa-
ra qualquer pessoa que pre-

Uendel Galter/ Ag. A TARDE

Stefany Vitória
afirma que
escolas não
estão preparadas

cisasse. “A pobreza mens-
trual é muito debatida sobre
o crivo da falta do absorven-
te, mas ela descortina outras
pobrezas. A menina que não
tem condições de comprar
um absorvente também não
se alimenta, tem que esco-
lher entre comer e usar o
absorvente, entre comer e
ter uma escova de dente e
tem seus direitos negligen-
ciados. Essa é uma questão
sanitária, de saúde pública e
humanitária”, desabafa.

Segundo dados do relató-
rio do Unfpa e do Unicef,
Pobreza Menstrual no Bra-
sil: desigualdade e violações
de direitos, que traça um pa-
norama da realidade mens-
trual vivida por meninas
brasileiras, no Nordeste,
37,8% (121 mil meninas) es-
tudam em escolas sem ba-
nheiro. Além disso, cerca de
52%, 228 mil meninas que
estudam na região não têm

acesso a banheiros separa-
dos por sexo.

Para Stefany Vitória, 18
anos, estudante do Colégio
Estadual Bartolomeu De
Gusmão, a realidade das es-
colas, principalmente públi-
cas, é que não estão prepa-
radas para dar apoio às pes-
soas carentes que mens-
truam. “Ocorrem vários ca-
sos em que as estudantes

precisam pedir a outras alu-
nas um absorvente. Por di-
reito, deveriam ter pacotes
de absorventes nos banhei-
ros escolares, mas não é o
que sempre acontece”.

Iniciado em novembro de
2021, o projeto Dignidade
Menstrual é uma estratégia
de enfrentamento da pobre-
za menstrual que conta com
o investimento de 5,6 mi-

lhões de reais e pretende be-
neficiar 226 mil estudantes
da rede pública em situação
de vulnerabilidade. Além da
distribuição dos absorven-
tesedisponibilizaçãodema-
teriais pedagógicos, a gestão
escolar organiza o processo
de entrega do absorvente na
unidade escolar.

Segundo a dirigente da Se-
cretaria de Políticas para as
Mulheres da Bahia (SPM-BA),
Julieta Palmeira, cerca de
70% do público-alvo do pro-
jeto está sendo atendido. “Es-
se ano a gente deve partir
para a ampliação dessa ati-
vidade, com a expansão do
programa. Aqui na Bahia
tem uma lei aprovada na As-
sembleia Legislativa que se
relaciona à pobreza mens-
trual, mas que ainda precisa
ser regulamentada”.

*SOB A SUPERVISÃO
DA EDITORA MEIRE OLIVEIRA
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ANÁLISE POLÍTICA,
FATOS E CAUSOS

A ‘janela’ e a federação pautam
o vai e vem dos atores de 2022
A chamada janela partidária,
o dispositivo que permite a
parlamentares mudar de par-
tido sem sofrer punições por
infidelidade, abre-se dia 3 de
março a 1º de abril. E algumas
mudanças já estão carimba-
das (outras incubadas).

Só para se ter ideia, o de-
putado estadual Dal, eleito pe-
lo PCdoB, que logo mudou pa-
raoPP,vaimudardenovo,para
a banda de ACM Neto, o mes-
mo caminho que deve seguir a
deputada Mirela Macedo, que
deixa o PSD de Otto Alencar.

Já o também estadual Ro-

binho sai do PP de João Leão e
vai para o lado de Bolsonaro
(provavelmente o PL), Alex
Santana (federal) e Samuel Jú-
nior (estadual), ambos do PDT
e evangélicos, devem seguir
também para uma legenda
bolsonarista.Issosemfalarnos
quevãomudarporconveniên-
cias eleitorais.

PERDE E GANHA — O vai e
vem também vai se desdobrar
com a criação de federações
partidárias,oqueobrigaospar-
tidos federados a ficarem jun-
tosquatroanosnosquatrocan-

tos do país, de cabo a rabo, de
presidente a vereador.

Duasestãocogitadas:PT,PSB,
PCdoB e PV e outra entre PSDB
e MDB. A primeira está em-
pacada com o PSB, mas acon-
tecendo, o PV, que na Bahia é
aliado de ACM Neto, vai ter que
irparaRuiCosta(Netojáperdeu
o PL, que foi par aJoão Roma).

Oprazoparaasfederaçõesse
configurarem ou não termina
em1ºdemarço,daquia20dias.
O PT entrou na justiça pedindo
prorrogação. Quer para depois
que a janela fechar. É a mon-
tagem do tabuleiro 2022.

Divulgação

Ponte Salvador-Itaparica, o projeto que o corona travou

PSB cala com
Marcelo Nilo
O silêncio é a posição ado-
tada pelo PSB, partido pre-
sidido na Bahia pela depu-
tada federal Lídice da Mata,
ante a iminente saída do seu
colega de bancada, Marcelo
Nilo, que está indo para a
banda de ACM Neto.

Ninguém dá um piu. É
estratégico: não dá motivos
paraNilo se vitimizar.Tam-
bém dizem que do ponto de
vista programático não fa-
rá muita falta. O estilo é
personalista, raramente
abraça as causas coletivas.

E a ponte vai indo, sempre
com a Covid atrapalhando
E a ponte Salvador-Itaparica, a quantas anda? A
pergunta aí é de Mário Alcebiádes, morador de
Vera Cruz, na ilha. João Leão, o secretário do
Planejamento, já retomou este ano as negociações
com os chineses e diz que faltam apenas alguns
ajustes, mas tudo bem. O start para a obra será a
cereja do bolo das realizações do governo Rui Costa.

Claro que a pandemia do corona muito
atrapalhou. O início estava programado para
março de 2020, mas a crise da Covid alterou a
agenda. A isso somou-se a crise da imobiliária
Evergrande, gigante do setor de construção lá.

Esta semana mesmo haveria nova rodada de
negociações entre baianos e chineses, mas a pauta
está adiada. Motivo: a Covid no pedaço.

Que ironia. A Covid nasceu na China...

REGISTROS

PDT na estrada 1
OdeputadofederalFélixMen-
donça Jr inicia sábado por Ita-
caré um périplo pelo interior
para discutir com as bases
municipais sobre a constru-
ção de um projeto educacio-
nal ‘para tirar aBahia dospio-
res índices do país’.

PDT na estrada 2
Esse é o discurso oficial. Na
prática, é 2022 em pauta. Félix
estáfechadocomNeto,mashá
reações,comododeputadoes-
tadualRobertoCarlos.Estevão,
filiado que se diz candidato ao
governo, tem o aval dele.

A 4ª dose vem aí
Marcelo Queiroga, ministro
da Saúde, admite que os téc-
nicos estão discutindo a 4ª
dose da vacina contra a Co-
vid,masressalva: ‘Seriaado-
se de 2022’. Nas redes o as-
sunto bomba: e teremos
uma quinta dose? E para os
mais idosos em 2020 haverá
trêsdosescomoanopassado
(seria a 6ª dose)? Aguarde-
mos os próximos capítulos.

Satanás no jogo
Cassado semana passada pelo
TRE,JesulinoPorto(DEM),ago-
raex-prefeitodeMaiquinique,
disse nas redes que a cassação
dele foi ‘obra de Satanás’. Re-
cebeu a recíproca no mesmo
tom. Os adversários dele são
aliados do Padre (Pode) e di-
zem: ‘O Satanás aqui é ele’.

Adélia Pinheiro e Tereza Paim,
as duas mulheres da saúde
Se a médica Tereza Paim,
subsecretária que assumiu
a Secretaria de Saúde em
agosto, quando Fábio Vilas-
Boas caiu, e ela vinha bem,
por que Rui Costa botou a
também médica Adélia Pi-
nheiro, que era da Secre-
taria da Ciência e Tecnolo-
gia, no lugar dela?

No entorno de Rui Costa
se diz que ambas têm re-
putações técnicas e éticas
das melhores, mas há dois
pequenos detalhes: no jogo
político Tereza não é lá tão

boa assim e de quebra Rui
Costa libera a SECTI para
eventuais negociações.

Mas há outro detalhe sig-
nificativo. Tereza perma-
nece subsecretária, o que
configura um cenário úni-
co na história baiana, mo-
tivo de festa para a depu-
tada Fabíola Mansur (PSB),
que também é médica:

— A saúde da Bahia pela
primeira vez na história está
sendo comandada por duas
mulheres, ambas dignas de
toda respeitabilidade.



& NEGÓCIOS

ECONOMIA
SALVADOR TERÇA-FEIRA 8/2/2022 B3

economia@grupoatarde.com.br

Made in Bahia - Publicada às terças-feiras,
a coluna traz relatos de empresários baianos

Rebotec:
Tecnologia e
inovação para
construção civil

A
Rebotec Impermeabilizante foi fun-
dada na região Sul do Brasil, na ci-
dade de Luis Alves – SC, e este ano
completará5anosdeexistência.Ape-
sar de jovem, a empresa vem se des-

tacando no mercado pelo seu produto exclu-
sivo e inovador. No Sul e Sudeste do País os
grandes home centers e lojas de material de
construção já comercializam o Rebotec e tem
um excelente retorno com a venda do pro-
duto.

Um dos propósitos do Plano de Desenvol-
vimento da organização é estar presente no
extraordinário mercado da construção do Nor-
deste brasileiro. Para isso foi fundamental a
celebração de parcerias técnicas e empresa-
riais, encontrando na Bahia o apoio necessário
para a implantação da sua segunda unidade
fabril: A Rebotec Nordeste.

Estrategicamente estabelecida em Camaça-
ri/Ba, a Rebotec Nordeste iniciou suas ope-
raçõesapenascomafabricaçãodoseuproduto
exclusivo,oREBOTECempó.Contudo,empou-
cosmeses,aempresarealizoudiversosavanços,
ampliando o seu espaço e passando a fabricar
toda a linha de produtos REBOTEC já existente
na fábrica matriz.

Em junho, foi lançado o PU 40 e PU CONS-
TRUÇÃO, um selante flexível à base de po-
liuretano. Em agosto, a argamassa AC1, AC2 e
AC3, já impermeabilizada com a qualidade e
garantia REBOTEC. E, em setembro, o REBO-
TECFLEX, o cimentício flexível que vem revo-
lucionando o mercado.

A empresa pratica um modelo de gestão
criativo, moderno e arrojado, que aliado a uma
relação personalizada com os seus represen-
tantes e clientes, faz da Rebotec Nordeste uma
empresa ágil, parceira e acessível.

Conscientes da qualidade do seu produto,
com preços competitivos que lhe permitem
disputar com os grandes players do mercado,
os seus sócios acreditam que é uma questão de
tempo, foco, dedicação e trabalho para que a
marca se consolide no mercado baiano e nor-
destino. Além disso, outro grande diferencial
é o canal direto, a facilidade de acesso à em-
presa por parte dos representantes e dos con-
sumidores. Na Rebotec Nordeste a alta tec-
nologia dos produtos é aliada a perspectiva
humanística dos acionistas e colaboradores.

A Rebotec Nordeste tem em sua marca o
compromisso com o desenvolvimento de pro-
dutos sustentáveis, de alta tecnologia e ino-
vação para a construção civil, solucionando
definitivamente os problemas de impermea-
bilização. O respeito às pessoas e ao meio am-
biente, honestidade, ética e transparência, es-
tão também presentes na sua fórmula. É nisso
em que a empresa acredita. A Rebotec Nor-
deste também é Made in Bahia.
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LUIS SAMPAIO
Sócio da Rebotec Nordeste

COMÉRCIO Vendas externas atingiram US$ 734,2 mi, mas a balança comercial
do estado teve déficit de US$ 787,7 mi, impulsionado pela alta das importações

Exportações baianas têm
melhor janeiro em 10 anos
DA REDAÇÃO

No mês passado, as expor-
tações baianas atingiram
US$ 734,2 milhões (valor re-
corde para o mês desde
2012) e alta de 18,9% sobre
janeiro de 2021. Mesmo as-
sim, a balança comercial do
estado teve déficit de US$
787,7 milhões, devido ao in-
cremento significativo das
importações, que perma-
necem em alta, chegando a
US$ 1,5 bilhão em janeiro,
crescimento de 123,1% com-
paradas a igual mês de 2021.
As informações foram di-
vulgadas ontem pela Supe-
rintendência de Estudos
Econômicos e Sociais da Ba-
hia (SEI), autarquia vincu-
lada à Secretaria de Plane-
jamento (Seplan).

As compras externas per-
manecem turbinadas e
concentradas em itens de
energia, fertilizantes e me-
dicamentos, em uma dinâ-

mica parecida com a dos úl-
timos meses de 2021. Só o
GNL – Gás natural Liquefei-
to, usado para abastecer as
usinas termoelétricas, teve
aumento nas compras de
15.492% no mês, enquanto
que os combustíveis como
um todo, teve alta de 262,5%
e correspondeu a 75,2% das
importações baianas em ja-
neiro. Isso reflete fatores
estruturais que poderão
manter as importações em
ritmo de crescimento aci-

ma da demanda doméstica,
ainda que a tendência dos
desembarques seja de arre-
fecimento, dada a expecta-
tiva de baixo crescimento
em 2022.

Nas exportações, o prin-
cipal destaque foi a alta ex-
pressiva dos embarques de
soja e derivados (235%), cuja
safra teve colheita mais tar-
dia no ano passado. Como
resultado, as exportações
agropecuárias totais au-
mentaram 62,5% no mês.

Já as exportações da in-
dústria extrativa recuaram
58,5%, abaladas por redu-
ções das vendas de magne-
sita e metais preciosas. Já a
indústria de transformação
acusou crescimento de 21%,
sempre comparando-se ao
mesmo mês de 2021.

jumentos para a China
Apesar de continuar a lide-
rar como destino, as expor-
tações para a China em ja-

As exportações
para a China
em janeiro
tiveram
redução
de 24,1%

ALIMENTOS

Cesta básica sobe em 16 capitais
CAMILA MACIEL
Agência Brasil, São Paulo

O valor da cesta básica au-
mentou em 16 capitais em
janeiro deste ano. A Pesqui-
sa Nacional da Cesta Básica
de Alimentos, do Departa-
mento Intersindical de Es-
tatística e Estudos Socioeco-
nômicos (Dieese), analisou
17 capitais. Brasília (6,36%),
Aracaju (6,23%), João Pessoa
(5,45%), Fortaleza (4,89%) e
Goiânia (4,63%) tiveram as
altasmaisexpressivasnava-
riação mensal.

SãoPaulo,porsuavez,tem
a cesta mais cara: R$ 713,86.
Em seguida estão as cidades
de Florianópolis (R$ 695,59),
Rio de Janeiro (R$ 692,83),
Vitória (R$ 677,54) e Porto
Alegre (R$ 673). Entre as ci-
dades do Norte e Nordeste,
que tem uma composição da
cesta diferente, o custo mais
barato foi observado em
Aracaju, cujo valor ficou em
R$ 507,82; João pessoa, R$
538,65; e Salvador, 540,01.

Na comparação com o
mesmo mês do ano passado,
as maiores altas acumuladas
foram registradas em Natal
(21,25%), Recife (14,52%), João
Pessoa (14,15%) e Campo
Grande (14,08%).

A partir desse levanta-
mento, o Dieese calcula
quanto deveria ser o salário
mínimo para a manutenção

de uma família de quatro
pessoas com base no custo
da cesta mais cara. Em ja-
neiro de 2022, o valor de-
veria ser de R$ 5.997,14, o que
equivale a 4,95 vezes o valor
do mínimo de R$ 1.212.

Entre os destaques no le-
vantamento deste mês, o
preço do quilo do café em pó
subiu em todas as capitais
analisadas na comparação
com dezembro. Segundo o
Dieese, “a expectativa de

Freepik / Divulgação

Em janeiro, o preço do quilo do café em pó subiu em todas as capitais pesquisadas

SISTEMA

BC cria ‘site do dinheiro esquecido’
PEDRO PEDUZZI
Agência Brasil, Brasília

O Banco Central informou
ontem que as consultas ao
Sistema Valores a Receber
(SRV) serão retomadas por
meio de um site exclusivo
para esse fim, no próximo
dia 14.

O objetivo é evitar que a
grande quantidade de aces-
sos coloque em risco o site
do próprio BC, como ocor-
rido no mês passado, quan-
do a demanda inesperada de
acessos ao SRV derrubou o
site do BC

Com o site exclusivo, todo
relacionamento do cidadão

com o sistema será por
meio do site valoresarece-
ber.bcb.gov.br, não sendo
possível “consultar ou so-
licitar valores” na página
principal do BC na internet,
nem dentro do sistema Re-
gistrato.

“No momento da consul-
ta em valoresarece-
ber.bcb.gov.br o cidadão sa-
berá se tem valor a receber
e, caso positivo, receberá a
data para conhecer esses va-
lores e solicitar sua trans-
ferência, a partir do dia 7 de
março de 2022”, informou o
BC ao recomendar que o ci-
dadão consulte a página, na
data informada.

Caso, por algum motivo, o
interessado perca a data, po-
derá fazer uma nova consul-
ta a qualquer momento para
receber uma nova data de
agendamento. No site há um
passo-a-passo com todas in-
formações necessárias para
o resgate dos valores.

“O cidadão nunca perde o
direito sobre os valores em
seu nome. As instituições fi-
nanceiras guardarão esses
recursos pelo tempo que for
necessário, esperando até
que o cidadão solicite a de-
volução”, diz a nota do BC.

Ainda segundo o banco,
para acessar o Sistema Va-
lores a Receber é necessário

que o interessado tenha um
cadastro no site gov.br nível
prataououro.Ocadastropo-
de ser feito gratuitamente
pelo aplicativo gov.br ou por
meio da internet. Para aces-
sar o site, clique aqui.

Alerta sobre golpe
O BC alerta sobre o risco de
alguns golpes que podem
ser aplicados. O serviço não
será disponibilizado em ne-
nhuma outra página da in-
ternet.Alémdisso,nãoserão
feitos contatos telefônicos
nem envio de links para as
pessoas, para tratar sobre
valores a receber ou para
confirmar dados pessoais.

neiro tiveram redução de
24,1%, com perda de fôlego
nos embarques de celulose,
algodão, minerais e carnes
de animais das espécies ca-
valar (em cumprimento a
decisão da Justiça Federal,
que decidiu suspender o
abate de jumentos no Brasil
para exportação à China
por não ficar comprovada a
existência de uma cadeia
produtiva para abate no
Brasil, o que coloca a espé-
cie em risco).

Nenhum dos resultados
de janeiro, devem ser con-
siderados como tendência.
O ano de, 2022 terá expor-
tações ainda beneficiadas
por preços de commodities
relativamente altos, mes-
mo com acomodações, e
por importações impacta-
das por demanda domés-
tica baixa, ainda que pres-
sionada por inflação global
e demanda por itens do gru-
po da energia.

quebra da safra 2022/2023 e
osmenoresestoquesglobais
de café elevaram tanto os
preços internacionais quan-
to os preços internos”.

O açúcar também ficou
em destaque, com o valor do
quilo mais alto em 15 capi-
tais. A entressafra é a jus-
tificativa para o aumento
dos preços.

O óleo de soja ficou mais
caro em 15 capitais, apenas
Vitória e Aracaju tiveram

baixa no preço. O Dieese
aponta que o clima pode
afetar a soja no Brasil e que
também há muita procura
externa pelo grão e pelo
óleo bruto.

A boa notícia ficou por
conta da redução do preço
do arroz agulhinha e do fei-
jão. O preço do arroz recuou
em 16 das 17 capitais pes-
quisadas. No caso do feijão,
o custo ficou mais barato em
12 capitais.
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Depósitos
O texto sugere substituir

o seguro-desemprego por
depósitos no FGTS - propor-
cionais ao salário recebido
pelo trabalhador - durante
os 30 primeiros meses de
vínculo trabalhista.

Multa
Em vez da multa de

40% do FGTS, o trabalha-
dor poderia sacar recursos
do fundo a qualquer mo-
mento, mas depois de acu-
mulados 12 salários míni-
mos. Procurado, o Ministé-
rio da Economia não se
posicionou.

Alô, mercado
O presidente Jair

Bolsonaro (PL) e os presi-
denciáveis Sergio Moro,
João Doria e Ciro Gomes
confirmaram presença em
conferência (online) que
será promovida, no fim do
mês, por um banco de in-
vestimentos. O ex-presi-
dente Lula avalia o convite,
inclinado a recusar.

Vias
Antes unanimidade no

DEM para ser o nome do
partido para disputar a pre-
sidência da República, o ex-
ministro Luiz Henrique
Mandettaagora cogita ou-
tras vias eleitorais após a
fusão – com o PSL - que deu
origem ao União Brasil. A
sigla deve ser oficializada
hoje pelo Tribunal Superior
Eleitoral (TSE).

De volta
Caciques do União mu-

daram os rumos das articu-
lações e, em vez de indicar
vice, o partido pretende lan-
çar candidatura
própria.Mandetta não cons-
ta na lista encabeçada por
Luciano Bivar, presidente
da futura legenda. Fora do
baralho, o médico avalia dis-
putar uma cadeira da Câ-
mara, onde foi deputado por
dois mandatos antes de ser
ministro de Bolsonaro.

Cabo de guerra
A negociação para for-

mação de uma federação
partidária entre PT e PSB vi-
rou cabo de guerra. O PT
cedeu ao abrir mão da pré-
candidatura ao governo de
Pernambuco.Não foi sufici-
ente para a cúpula do PSB,
que cobra mais “reciproci-
dade”. Deputados petistas
– radicais –já falam em ter
outros partidos de esquer-
da, menos o PSB, na fede-
ração.

Convites
O advogado Paulo

Fernando Melo, principal ex-
poente político do movimen-
to católico Pró-Vida no DF,
hoje no famigerado PTB,
está assediado por diferen-

tes legendas. Recebeu
convites para filiação no
PL,PP,União pelo
Brasil,PSC,Agir e Republi-
canos. Paulo obteve 28 mil
votos em 2018 para a Câ-
mara.

Corregedor
Deputados da oposi-

ção querem que o ministro
da Economia, Paulo
Guedes, compareça à Câ-
mara para explicar a nome-
ação do auditor João Tafner,
simpatizante de Bolsonaro,
para a Corregedoria da Re-
ceita Federal.  O requeri-
mento já foi protocolado. A
Associação Nacional dos
Auditores Fiscais
(Unafisco) manifestou pre-
ocupação com a nomea-
ção.

Padre Cícero
O presidente Jair

Bolsonaro (PL) e o presi-
denciável Sergio Moro pe-
regrinam pela terra do Pa-
dre Cicero, em Juazeiro do
Norte (CE), reduto político
da esquerda. Moro até re-
cebeu o título de Cidadão
Juazeirense, na Câmara
Municipal. Já Bolsonaro
participa, hoje, de ato de
transposição do rio São
Francisco.

Veto
O Congresso Nacional

tende a derrubar hoje o veto
que trata da distribuição
gratuita de absorventes
para estudantes de baixa
renda, pessoas em situa-
ção de rua e mulheres deti-
das no sistema prisional. O
presidente Jair Bolsonaro
vetou a proposta no ano
passado sob o
argumentode que o texto do
projeto não estabeleceu
fonte de custeio.

Cibernéticos
As empresas brasilei-

ras correm atrás do seguro
de Riscos Cibernéticos. De
janeiro a novembro de
2021, a expansão dessa
carteira no país foi de
151%. Embora ainda pe-
queno, o mercado atrai
cada vez mais a procura de
setores como varejo, ener-
gia elétrica e saúde.

ESPLANADEIRA
#Grupo E.G.O. anuncia

aquisição da DEFENDI. #
Odontolatina planeja che-
gar ao final de 2022 com
120 franquias no Brasil. #
Instituto Ronald McDonald
investe em projetos para
ampliar chances de cura de
câncer. # Isa Colli lança li-
vro infantil “Tulipa Glória e
sua amiga vitória” sobre
câncer e parte da venda da
obra será destinada para
pacientes. # Fábrica de
Criatividade debate, dia 10,
sobre tendências para or-
ganizações em 2022.

EXTINÇÃO
O seguro-desemprego e a multa de 40% do Fundo

de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS), em caso de
demissão sem justa causa, podem ser extintos. A
sugestão – polêmica – consta em relatório de 262
páginas formulado pelo Grupo de Altos Estudos do
Trabalho (GAET), composto por ministros, juristas,

acadêmicos e economistas. Conforme o parecer do
colegiado, subordinado ao Ministério da Economia, as

propostas visam dar maior dinamismo à economia,
desestimulando demissões e reservando recursos para

a formação dos empregados.

POR LEANDRO MAZZINI E WALMOR PARENTE
E COM CAROLINA FREITAS E SARA MOREIRA

Coluna
ESPLANADA

E
CORREIO BRAZILIENSE

m meio ao clima de
embate com o Judi-
ciário, o presidente
Jair Bolsonaro se
reuniu ontem, no
Palácio do Planalto,

com os ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF)
Edson Fachin e Alexandre de
Moraes. O encontro foi rápido
e durou cerca de 10 minutos.

Conforme protocolo, os
ministros entregaram ao che-
fe do Executivo o convite para
a posse de ambos no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE),
prevista para o próximo dia
28. Fachin, atual vice-presi-
dente do TSE, sucederá o
ministro Luís Roberto Barro-
so na presidência da Corte
eleitoral até agosto, quando
Moraes passará à presidên-
cia do órgão durante as elei-
ções de 2022.

Segundo interlocutores,
Bolsonaro aproveitou a oca-
sião para pedir um diálogo
mais frequente com o Judici-
ário. A agenda contou ainda
com as presenças do Advo-
gado-Geral da União, Bruno
Bianco, e do Subchefe para
Assuntos Jurídicos da Secre-
taria-Geral da Presidência da
República, Pedro Cesar
Sousa, além do ministro da
Defesa, Walter Braga Netto.

Fachin e Moraes vão se
reunir também com Arthur Lira
(PP-AL) e Rodrigo Pacheco
(PSD-MG), presidentes da
Câmara e do Senado, res-
pectivamente. Apesar de ser
uma visita formal ao chefe do
Executivo, o encontro não dei-

Bolsonaro pede mais diálogo em
encontro com Fachin e Moraes

Mercado eleva projeção de inflação
em 2022 de 5,38% para 5,44%

O mercado financeiro au-
mentou mais uma vez a pre-
visão de inflação para este
ano. Segundo projeção do
Boletim Focus, divulgado hoje
(7), em Brasília, pelo Banco
Central, o Índice de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA) - a
inflação oficial do país - deve
fechar 2022 em 5,44%.

É a quarta vez que se pro-
jeta alta da inflação para
2022. Há uma semana, a es-
timativa do mercado era de
que a inflação terminasse o
ano em 5,38%. Há quatro se-
manas a previsão era de
5,03%.

Para 2023, analistas
mantiveram a expectativa da

AGÊNCIA BRASIL
semana passada em relação
ao IPCA. A projeção desta se-
mana aponta uma inflação de
3,50%. Há duas semanas, o
cálculo era de 3,40% no pró-
ximo ano. Em 2024, a proje-
ção é a mesma das últimas
semanas: inflação de 3%.

O boletim, divulgado se-
manalmente, reúne a estima-
tiva para os principais indica-
dores econômicos do país.
Na projeção divulgada hoje,
o Focus também manteve a
previsão do Produto Interno
Bruto (PIB) - a soma de todas
as riquezas produzidas no
país - registrada há sete dias.
A nova projeção é de um PIB
de 0,30% em 2022. Há qua-
tro semanas o mercado pre-
via um crescimento da eco-
nomia brasileira de 0,36%.

xa de ser simbólico e ocorre
dias após Bolsonaro
descumprir ordem de Moraes
ao não comparecer ao depo-
imento na Polícia Federal na
investigação que apura o va-
zamento de informações si-
gilosas da Justiça Eleitoral.

Em agosto, o presidente
atacou o STF e o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), após
se tornar alvo de inquéritos
nas duas Cortes por fazer
ameaças às eleições. O che-
fe do governo questionou a
legalidade desses procedi-
mentos e disse que, em res-
posta, poderia atuar fora “das
quatro linhas da Constitui-

ção”.
Moraes é um dos minis-

tros mais criticados pelo pre-
sidente, que já o chamou de
“canalha”. Após a manifesta-
ção de 7 de Setembro,
Bolsonaro ainda chegou a
pedir ao Senado o
impeachment de Moraes,
sem sucesso. Em outubro,
durante o julgamento das
ações que pediam a cassa-
ção da chapa de Bolsonaro e
do vice, Hamilton Mourão
(PRTB), por abuso de poder
político e disparo de mensa-
gens em massa durante a
eleição, na qual foram absol-
vidos, o ministro Alexandre de

Moraes afirmou que ocorre-
ram tanto os disparos quanto
o compartilhamento de notí-
cias falsas nas eleições de
2018 e que, caso isso se re-
pita em 2022, o registro do
candidato será cassado.

“Se houver repetição do
que foi feito em 2018, o regis-
tro será cassado e as pesso-
as que assim fizerem vão
para a cadeia por atentar con-
tra as eleições e a democra-
cia no Brasil”, afirmou na
data. Em dezembro,
Bolsonaro criticou o voto a fa-
vor do novo marco temporal
de terras indígenas do minis-
tro Edson Fachin.

Terça, 08/02/2022 Política Tribuna da Bahia4

Bolsonaro na Rússia: visita
pode afetar relação com EUA

A decisão do presidente
brasileiro Jair Bolsonaro de
visitar Vladimir Putin, na
Rússia, em meados de feve-
reiro, abriu um novo flanco de
tensões na relação com o
governo dos Estados Unidos.
À BBC News Brasil, profissi-
onais da diplomacia america-
na chamaram a decisão do
mandatário brasileiro de
“insana” e “sem sentido”.

Embora Brasil e Rússia
componham o bloco de emer-
gentes BRICS (junto com Chi-
na, Índia e África do Sul) e
mantenham relações comer-
ciais e diplomáticas há tem-
pos, a viagem de Bolsonaro
ao país do Leste Europeu caiu

BBC NEWS BRASIL
mal para os americanos es-
pecialmente pelo momento
em que ocorrerá. “É como
assistir uma criança corren-
do na pista para tentar atra-
vessar uma rodovia expres-
sa e movimentada”, afirmou
à BBC News Brasil um ex-alto
diplomata americano, que já
trabalhou no Brasil.

Na semana passada, ofi-
ciais do Departamento de
Estado agiram para expres-
sar claramente o desconten-
tamento dos EUA com os pla-
nos brasileiros. A portas fe-
chadas, diplomatas america-
nos disseram aos brasileiros
que a viagem de Bolsonaro à
Rússia passaria uma men-
sagem de que o Brasil endos-
sa as atitudes de Putin em re-
lação à Ucrânia.

Federações partidárias 

C riada pela Lei
12.208/2021, a
federação de
partidos modificou
a legislação
eleitoral para

lidade aumentasse. No
entanto, com a federação
partidária, dois ou mais
partidos poderão reunir-se
em federação e, a partir daí,
permanecerem filiados à
federação por no mínimo
quatro anos. 

A violação dessa regra
resultará na proibição do
partido ingressar em nova
federação ou celebrar
coligação nas duas eleições
seguintes, bem como de
utilizar o fundo partidário por
certo tempo. A lei determina
que às federações se
aplicam todas as normas
que regem a fidelidade
partidária. Isso resulta na
dificuldade de formação de
alianças não somente em
nível nacional, como tam-
bém em nível regional.  

 Como os partidos são
diferentes inclusive entre
seus diretórios, fica difícil
acomodar os interesses
conflitantes nos diretórios
locais e em vários estados.
Entretanto, no caso de
compatibilidade de legen-
das com aproximidades
programáticas, a federação
partidária pode ajudar a
diminuir esse fenômeno.
Alguns críticos dizem que a
federação partidária veio
para driblar os efeitos da
cláusula de desempenho
dos partidos menores.
Mesmo assim, ela poderá
agrupar partidos ideologi-
camente próximos, uma
vez que a nova lei exige
uma aliança política de
quatro anos.  

 O teste de aprovação
vai ser agora. Se aprovada,
poderá resultar na criação
de um novo partido politico

PONTO DE VISTA LUIZ HOLANDA
forte e com representação.
Exemplos não faltam:
Uruguai, com José Mugica,
e e Alemanha, com Angela
Merkel, viveram uma
espécie de federação que
acabou dando certo. Aqui
entre nós a prova de fogo
vai ser este ano. Com a
criação das federações, os
partidos poderão se unir
para apoiar qualquer cargo,
desde que assim perma-
neçam durante todo o
mandato a ser conquista-
do. Considerando que as
alianças antes firmadas
com as coligações durari-
am apenas até as elei-
ções, a federação de
partidos é permanente. 

 A obrigatoriedade de
permanecerem num
mesmo bloco por pelo
menos quatro anos vai
exigir que os partidos
tenham afinidades
programáticas. Se um
parlamentar deixar um
partido que integra a
federação, sobre ele
recairá as mesmas regras
aplicáveis a um partido
político. Já no desempenho
dos trabalhos na Câmara
dos Deputados e no
Senado, as federações
funcionarão como um
partido, tendo uma bancada
própria, com lideranças
formadas a partir do que
está previsto no estatuto da
federação e no regimento
interno das respectivas
Casas.  A decisão final
sobre o assunto está com o
STF. Vamos esperar para
ver. 

Luiz Holanda é advogado
e professor universitário.

eleição de um candidato de
ideologia contrária à do
eleitor, como sempre ocorria
nas eleições proporcionais,
pois, ao votar em um
candidato, devido aos
mecanismos de transferên-
cia de votos do sistema
proporcional, o voto era
contabilizado para os
partidos coligados e poderi-
am eleger candidato de
outro partido, uma vez que
as coligações podiam unir
partidos ideologicamente
diferentes. 

 O Brasil tem partidos
demais. Só os que têm
representação parlamentar
em nível feral chegam a
vinte. Daí a dificuldade de se
formar uma federação. Essa
ideia também decorreu da
dificuldade de certos
partidos alcançarem o piso
de votação necessário para
o alcance dos recursos
financeiros do fundo partidá-
rio. Além disso, nossa
Constituição facilita a
migração de eleitos para
siglas que tenham atingido
o quórum mínimo da
chamada cláusula de
desempenho. 

 Muitos partidos estão
discutindo a possibilidade
de fusão, quase sempre por
razões distintas  Segundo
alguns analistas, a tendên-
cia era que, com o passar
do tempo, o sistema parti-
dário diminuísse e a estabi-

permitir candidaturas
apoiadas por esse tipo de
coligação, que, nada mais é
do que uma espécie de
união de partidos em
federações instituídas para
esse fim. O objetivo é
permitir que legendas
atuem de forma unificada
em todo o país, como um
teste para eventual fusão ou
incorporação.   

Extintas nas eleições
proporcionais de 2017,
continuou a existir nas
eleições majoritárias, ao
permitir a união de partidos
em torno de uma única
candidatura para os cargos
de presidente, senador,
governador ou prefeito.
Agora os partidos políticos
poderão se unir para
qualquer cargo em qualquer
eleição - majoritária ou
proporcional-, desde que
assim permaneçam pelo
tempo ajustado de, no
mínimo, quatro anos.  

A principal diferença das
coligações é o tempo
permanente das federa-
ções. Considerando a
inexistência de afinidades
programáticas nos partidos
atualmente existentes, esse
tipo de união pode permitir a

Selic de volta aos dois dígitos:
como fica o mercado imobiliário?

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) elevou
a Selic para 10,75% ao ano
na última quarta-feira (2).
Esta é a primeira vez, desde
julho de 2017, que a taxa bá-
sica de juros do Brasil reto-
ma o patamar de dois dígitos.
Mas o que isso representa
para o mercado imobiliário
em termos de impacto?

 Especialista ouvido
p e l o  E -
Investidor reconhecem que a
alta da Selic tende a encare-
cer as taxas praticadas nos
negócios imobiliários, mas
estimam que a elevação dos
juros não deverá causar es-

AGÊNCIA ESTADO
tragos na concessão de cré-
dito e nas ações ligadas ao
setor negociadas na bolsa de
valores.

“A tendência é de
desacelerar o ritmo do finan-
ciamento imobiliário. Não tem
muito jeito”, avalia Pedro
Tenório, economista da
DataZAP+. Para ele, embora
a Selic não seja o único com-
ponente na equação do cré-
dito imobiliário, influenciado
também por outros fatores
macroeconômicos, o
arrefecimento na concessão
de crédito é natural com a
subida da taxa, do mesmo
modo que a queda gera um
estímulo positivo.

A alta pode ser positiva
para quem investe na pou-
pança e no Tesouro Selic.

O PRESIDENTE Jair
Bolsonaro se reuniu
ontem, no Palácio do
Planalto, com os
ministros do STF
Edson Fachin e
Alexandre de Moraes
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Através de comunicado
divulgado no início da tarde
de ontem, nas redes sociais,
e no seu site oficial, a Asses-
soria de Imprensa do Bahia
confirmou a volta da torcida
aos jogos do Tricolor na Are-
na Fonte Nova, mesmo com
a limitação de até 1.500 tor-
cedores, já à partir desta quar-
ta-feira, no jogo contra o Bar-
celona de Ilhéus, válido pela
5ª rodada da fase de classifi-
cação do Campeonato Baia-
no. A diretoria acatou a reivin-
dicação dos sócios, mesmo
com a certeza de que o clube
arcará com um déficit finan-
ceiro nesta partida, superior
a R$ 50 mil, por conta do alto
custo da abertura do estádio
com capacidade para 50 mil
pagantes, e receber um pú-
blico diminuto.

“Após ajustes com a Are-
na Fonte Nova, os jogos do
Esquadrão no estádio volta-

CAMPEONATO BAIANO

Bahia volta à Fonte Nova com apoio da fiel
rão a ter presença de torcedo-
res, diferentemente do que
aconteceu na última partida,
dia 26 de janeiro, contra o
Doce Mel. A medida já aconte-
ce partir desta quarta-feira (9),
diante do Barcelona de Ilhé-
us, pelo Campeonato Baiano.

Em função do decreto
governamental que limita a
capacidade de público neste
momento a apenas 1,5 mil
pessoas, devido à pandemia,
somente Sócios Acesso Ga-
rantido poderão marcar pre-
sença. Hoje temos mais de
12 mil adimplentes nesta con-
dição”, diz o comunicado da
direção do Bahia.

Para atender a grande
demanda, a procura dos só-
cios pelos ingressos, o Bahia
adotou o sistema de “check-
in” para conseguir organizar
os acessos, contemplar o
máximo de pessoas diferen-
tes e tentar manter as vagas

Crédito: Felipe Oliveira/Ascom/ECBahia

COM PRIORIDADE Para o sócio torcedor, a Fiel Tricolor volta à Fonte Nova
para apoiar o time no jogo de amanhã contra o Barcelona, pelo Baiano

sempre preenchidas, confor-
me a disponibilidade da Fon-
te Nova e “Sócio Acesso Ga-
rantido” deverá acessar o
Portal minhaarea. socioes-
quadrao. com.br e avisar pre-
viamente se irá comparecer.
O limite da consulta para o
jogo será às 17h desta terça,
e duas horas depois a dire-
ção divulgará a lista de con-
firmação dos nomes.

O técnico Guto Ferreira
comandou um trabalho tático
em campo reduzido e um tra-
balho de cruzamentos e fina-
lizações na reapresentação
dos jogadores, ontem pela
manhã, na Cidade Tricolor. O
meio-campista Mugni e o la-
teral-direito Jonathan, que fi-
caram fora da última partida,
treinaram normalmente, mas
o volante Miqueias ficou à par-
te, ainda cumprindo o proto-
colo por conta de uma panca-
da na cabeça.

FÁBRICA DE TALENTOS

Dinheiro da base vai salvar Vitória
De novo, outra vez, nova-

mente, tem sido assim ao lon-
go dos últimos 20 anos, a Di-
visão de Base do Vitória no
CT da Toca do Leão, vai sal-
var o Vitória. Com o dinheiro
da venda de talentos como o
lateral-esquerdo Pedrinho, o
centroavante Samuel e o ata-
cante David, a intervenção
instalada no Vitória desde o
dia dois de setembro, projeta
quitar a dívida com o Boca
Juniors da Argentina, pagar
Walter Bou, contratado em
2018, quitar o débito junto a
FIFA, e investir em mais qua-

tro a cinco contratações, tro-
cando os garotos por vetera-
nos acima dos 30 anos, “jo-
gadores cascudos”, como diz
a gíria do futebol, como o
centroavante Trellez, que pas-
sou pelo Rubro-negro.

O presidente interino Fá-
bio Mota, revelou que as ne-
gociações de Samuel para o
Oita Trinita do Japão e David
para o Metalist da Ucrânia,
podem render cerca de R$15
milhões. Samuel negociado
com o clube japonês por cer-
ca de UD$500 mil dólares por
51% dos direitos federativos,

totalizando pouco mais de R$
5 milhões. David foi negocia-
do em R$ 7,250 milhões por
80%, sendo que R$ 6 milhões
serão à vista, e o restante em
outra data já estipulada entre
os clubes. O Leão ficou com
20% de uma venda futura
que, segundo Fábio Mota,
está valendo cerca de R$2 mi-
lhões, totalizando assim uma
negociação que pode chegar
a pouco mais de R$9 mi-
lhões.

Além de Trellez, o Vitória
deve contratar um goleiro, já
que Caique está de saída, por
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DANÇA DOS TÉCNICOS
Baianos mantêm média de
uma demissão por rodada

Em apenas quatro roda-
das disputadas pela fase de
classificação do Campeona-
to Baiano da 1ª Divisão da
FBF, quatro técnicos demiti-
dos, numa competição com
a participação de apenas 10
clubes, e nove jogos por equi-
pe. Depois de Beto Oliveira,
do Doce Mel, de Cruz das Al-
mas, o primeiro a cair, logo
na 1ª rodada, o 2º a cair foi
Francisco Diá, da Juazeiren-
se, de Juazeiro.

Na 3ª rodada nenhum
treinador foi demitido, mas na
4ª rodada, veio o pacote de
duas demissões: caíram o
técnico Lourival Santos, da
Unirb, que ainda não venceu
no Campeonato Baiano, e
ocupa a 8ª colocação, com
dois pontos conquistados em
quatro partidas, e o outro téc-
nico demitido no início desta
semana foi Zé Humberto, do
Vitória da Conquista. Após
quatro jogos sem vitórias no
Estadual, o Bode, adversário

do Vitória no próximo domin-
go, no Estádio Lomanto Juni-
or, anunciou a demissão do
profissional.

Não é coincidência, mas
uma consequência natural,
que os quatro técnico demiti-
dos nas primeiras quatro ro-
dadas do Campeonato Baia-
no, era  dos clubes que ocu-
pam as últimas colocações,
e vão disputar as cinco últi-
mas rodadas para fugir do
fantasma do rebaixamento
em 2023: Doce Mel, 7º colo-
cado, com três pontos; Unirb
e Juazeirense, em 8º e 9º lu-
gares, ambos com dois pon-
tos, e o Vitória da Conquista,
lanterna, 10º colocado, com
apenas um pontos ganho.

Quem será o 5º técnico a
ser demitido no Campeonato
Baiano de 2022? Se depen-
desse de torcida, seria Guto
Ferreira, do Bahia, que deci-
de seu futuro no jogo de ama-
nhã, contra o Barcelona de
Ilhéus, na Fonte Nova.

MUNDIAL DE CLUBES
Palmeiras joga nesta terça
contra o Al Ahly, do Egito

Pela segunda vez con-
secutiva, o Palmeiras dispu-
ta o Campeonato Mundial de
Clubes FIFA para tentar co-
locar um fim a piada, no sar-
ro de todas as torcidas, com
a frase: “o Verdão não tem
Mundial”. O primeiro jogo do
clube brasileiro, atual bi-
campeão da Taça Libertado-
res da América, da Conme-
bol, representante do futebol
Sul-Americano, será na ter-
ça-feira, dia 8 de fevereiro,
às 13h30 (de Brasília), con-
tra Al Ahly, do Egito, com
transmissão ao vivo da TV
Bandeirantes.

Em 2020, o Alviverde
paulista conquistou a Taça
Libertadores na final contra
o Santos, e foi ao Mundial de
Clubes pouco tempo depois,
quando acabou ficando em
4º lugar. No fim de 2021,
venceu mais uma vez a Li-
bertadores, na final contra o
Flamengo e, agora, segue

em busca do torneio que
pode colocar o Palmeiras
frente a frente com o Chel-
sea de Thomas Tuchel,
campeão da última Champi-
ons League. Time brasileiro
encara o Al Ahly, que se clas-
sificou para as semifinais
após eliminar o Monterrey,
do México.

Caso saia vitorioso da
semifinal, o Palmeiras terá
diversas hipóteses de final
(12 de fevereiro, às 13h30),
podendo pegar Chelsea, Al-
Hilal ou Al-Jazira.

A provável escalação do
Verdão, sob o comando do
técnico português Abel Fer-
reira para a estreia no Mun-
dial esta tarde no Estádio de
Abu Dhabi, no Emirados Ára-
bes, tem: Weverton; Gusta-
vo Gómez, Luan e Murilo
(Jorge ou Jailson); Marcos
Rocha, Danilo, Zé Rafael e
Gustavo Scarpa; Raphael
Veiga, Dudu e Rony.

ESPORTES AQUÁTICOS
FINA vai realizar Mundial
que já estava cancelado

A Federação
Internacional de Natação
voltou atrás e definiu que o
Campeonato Mundial de
Esportes Aquáticos deste
ano será em Budapeste, na
Hungria. A competição será
entre 18 de junho e 3 de
julho, na capital do país que
recebeu a competição em
2017. Na última semana, a
FINA e o Comitê Organizador
de Fukuoka 2022
anunciaram o adiamento do
Campeonato Mundial de
Esportes Aquáticos que
estava marcado para maio
deste ano para julho de
2023. Nesta semana,
porém, a entidade máxima
do esporte aquático mundial
decidiu que a disputa será
este ano, mas em solo
europeu.

O Mundial de Fukuoka
segue marcado para julho
de 2023. Assim como o de
Doha, no Qatar, para 2024,

e o de Kazan, na Rússia,
para 2025. Estes dois
últimos ainda sem a data
confirmada. Ou seja, se
nada mudar, de novo, tem
Mundial de Esportes
Aquático todo ano, inclusive
no dos Jogos Olímpicos de
Paris, neste ciclo.

Em Budapeste 2017, o
nadador brasileiro Bruno
Fratus se redimiu das
Olimpíadas do Rio e acabou
com “o pesadelo”, segundo
suas próprias palavras.
Com uma constância
impressionante em toda a
temporada naquele eano,
ele foi ao pódio no
Campeonato Mundial,
levando a prata na prova dos
50m livre, com 21s27, na
Hungria, melhorando um
degrau com relação a Kazan
2015. O americano Caeleb
Dressel venceu com 21s15.
Cesar Cielo fechou em
oitavo, com 21s83.

empréstimo para o futebol
dos Estados Unidos, e espe-
cula-se que poderia ser outro
ex-Rubro-negro, Wilson, que
estava no Coritiba. O time do
Vitória só volta a jogar no do-
mingo, dia 13, contra o Vitória
da Conquista, no Estádio
Lomanto Junior, pela 5ª roda-
da da fase de classificação do
Campeonato Baiano. O
Rubro-negro deve reintegrar
ao grupo o atacante Dinei,
operado do joelho no final do
ano passado, que já está trei-
nando com os demais joga-
dores no CT da Toca do Leão.

ATACANTE DAVID, talento revelado no CT da Toca
do Leão, já está no Metalist da Ucrânia, e foi
apresentado aos torcedores do clube europeu

Crédito: Divulgação/Arquivo pessoal
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No pior janeiro em 19 anos, produção
de veículos cai 27,4%, diz Anfavea
EDUARDO LAGUNA, O ESTADO

DE S.PAULO

A produção de veículos
no Brasil caiu 27,4% em
janeiro frente ao mesmo
mês do ano passado. No
total, 145,4 mil unidades
foram montadas, entre
carros de passeio, utilitários
leves, caminhões e ônibus,
um resultado 31,1% inferior
ao número de dezembro,
informou nesta segunda-
feira, 7, a Associação
Nacional dos Fabricantes de
Veículos Automotores
(Anfavea).

O balanço revela o
janeiro mais baixo na
produção da indústria
automotiva em 19 anos.

Como as montadoras
tiveram que correr em
dezembro para finalizar
automóveis cuja produção
não seria mais permitida
neste ano, dado o novo
limite de poluição veicular
aceito no País, o tradicional

recesso de fim de ano foi
adiado em muitas fábricas.
Assim, parte considerável
do parque industrial auto-
motivo ficou parada durante
a primeira quinzena do mês.

VENDAS MAIS BAIXAS
A puxada de produção

no fim do ano passado
permitiu ao setor entrar em
2022 com mais veículos em
estoques, porém as vendas
de janeiro foram as mais
baixas para o mês em 17
anos. No total, 126,5 mil
veículos foram vendidos no
Brasil em janeiro, 26,1% a
menos do que no primeiro
mês de 2021. Frente a
dezembro, a queda foi de
38,9%. O resultado acende
um sinal de alerta sobre a
demanda por veículos, após
um 2021 em que a oferta
reduzida de carros no
mercado sempre encontrou
um comprador.

As exportações subiram
6,6% ante janeiro do ano

passado, mas na compara-
ção com dezembro houve
queda de 33,5%. Com
destino principalmente à
Argentina, os embarques de
veículos somaram 27,6 mil
unidades, na soma de todas
as categorias, no mês
passado.

O balanço da Anfavea
mostra ainda que as
montadoras de veículos
abriram 285 vagas de
trabalho em janeiro, empre-
gando no fim do mês 101,3
mil pessoas.

A exemplo do que
aconteceu durante todo o
ano passado, a Anfavea
continua sem apresentar os
resultados dos fabricantes
de tratores e máquinas de
construção, também sócios
da associação. A divulgação
dos números do setor foi
suspensa após o desliga-
mento da John Deere da
entidade e não há previsão
de quando voltarão a ser
publicados.

DESEMPENHO

No mês passado, as ex-
portações baianas atingiram
em US$ 734,2 milhões (valor
recorde para o mês desde
2012) e alta de 18,9% sobre
janeiro de 2021. Mesmo as-
sim, a balança comercial do
estado teve déficit de US$
787,7 milhões, devido ao in-
cremento significativo das im-
portações, que permanecem
em alta, chegando a US$ 1,5
bilhão em janeiro, cresci-
mento de 123,1% compara-
das a igual mês de 2021. As
informações foram analisa-
das pela Superintendência
de Estudos Econômicos e
Sociais da Bahia (SEI), autar-
quia vinculada à Secretaria de
Planejamento (Seplan).

As compras externas per-
manecem turbinadas e con-
centradas em itens de energia,
fertilizantes e medicamentos,
em uma dinâmica parecida
com a dos últimos meses de
2021. Só o GNL – Gás natural
Liquefeito, usado para abaste-
cer as usinas termoelétricas,
teve aumento nas compras de

Exportações baianas crescem 19% em janeiro
15.492% no mês, enquanto
que os combustíveis como um
todo, teve alta de 262,5% e cor-
respondeu a 75,2% das impor-
tações baianas em janeiro.
Isso reflete fatores estruturais
que poderão manter as impor-
tações em ritmo de crescimen-
to acima da demanda domés-
tica, ainda que a tendência dos
desembarques seja de arrefe-
cimento, dada a expectativa de
baixo crescimento em 2022.

Nas exportações, o prin-
cipal destaque foi a alta ex-
pressiva dos embarques de
soja e derivados (235%), cuja
safra teve colheita mais tar-
dia no ano passado. Como
resultado, as exportações
agropecuárias totais aumen-
taram 62,5% no mês.

Já as exportações da in-
dústria extrativa recuaram
58,5%, abaladas por redu-
ções das vendas de magne-
sita e metais preciosas. Já a
indústria de transformação
acusou crescimento de 21%,
sempre comparando-se ao
mesmo mês de 2021.

Apesar de continuar a li-
derar como destino, s expor-
tações para a China em ja-
neiro tiveram redução de
24,1%, com perda de fôlego
nos embarques de celulose,

algodão, minerais e car-
nes de animais das espéci-
es cavalar (em cumprimento
a decisão da Justiça Federal,
que decidiu suspender o
abate de jumentos no Brasil
para exportação à China por
não ficar comprovada a exis-
tência de uma cadeia produ-
tiva para abate no Brasil, o
que coloca a espécie em ris-
co).

Nenhum dos resultados
de janeiro, devem ser consi-
derados como tendência. O
ano de, 2022 terá exportações
ainda beneficiadas por pre-
ços de commodities relativa-
mente altos, mesmo com
acomodações, e por importa-
ções impactadas por deman-
da doméstica baixa, ainda
que pressionada por inflação
global e demanda por itens
do grupo da energia.
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O
aos postos para abastecer o
tanque, principalmente quem
usa o veículo como meio de
trabalho. Assim, muita gente
vem apostando na conversão
para o Gás Natural Veicular
(GNV) visando dar uma folga
ao bolso em tempos de ga-
solina chegando na casa dos
R$ 7 em algumas cidades.

A alta na procura pelo kit
gás na Bahia nos últimos
anos impressiona. De acor-
do com o Departamento Es-
tadual de Trânsito da Bahia
(Detran-BA), até setembro de
2021 o órgão recebeu 27 mil
pedidos de alteração para
GNV. Antes da pandemia, em
2019, apenas 1,3 mil donos
de veículos de passeio, mi-
cro-ônibus e vans foram ofici-
alizar o interesse em usar gás
natural.

s aumentos suces-
sivos nos combus-
tíveis no último
ano deixaram os
condutores assus-
tados a cada ida

Com alta da gasolina, muita gente recorre ao GNV
LILY MENEZES

REPORTER

Até setembro de 2021, foram recebidos 27 mil pedidos de alteração para o GNV
E a demanda deve au-

mentar: só no ano passado,
a Companhia de Gás da
Bahia (Bahiagás) apurou que
o Estado vendeu mais de 10
milhões de metros cúbicos de
GNV. Uma alta de 33% se
comparada com o primeiro
ano da crise sanitária. Os
preços do gás ajudam: nas
seis cidades baianas moni-
toradas pela Agência Nacio-
nal de Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis (ANP), os
valores ficaram entre R$ 3,69
e R$ 4,25.

Porém, antes de desem-
bolsar entre R$ 3 mil e R$ 7
mil no kit gás, é importante
pesar o custo benefício: es-
pecialistas consultados pela
reportagem recomendam
avaliar a finalidade do veícu-
lo; se ele é usado frequente-
mente, como no caso dos
motoristas por aplicativo, a
conversão pode ser mais in-
teressante. Também é preci-
so levar em conta que, por se
tratar de uma modificação
nos atributos originais, o car-
ro pode perder valor de venda
mais adiante, se o condutor

ECONOMIZAR
Muita gente tem buscado fugir dos aumentos e a alternativa é o kit gás

Foto Romildo de Jesus

Em estudo feito com 425
pacientes que se recupera-
ram das formas moderada e
grave da covid-19, pesquisa-
dores da Universidade de São
Paulo (USP) observaram alta
prevalência de déficit cogniti-
vos e transtornos psiquiátri-
cos. As avaliações foram con-
duzidas no Hospital das Clí-
nicas entre seis e nove me-
ses após a alta hospitalar.

Mais da metade (51,1%)
dos participantes relatou ter

Depressão e ansiedade: as marcas mais comuns após Covid-19
percebido declínio da memó-
ria depois da infecção e ou-
tros 13,6% desenvolveram
transtorno de estresse pós-
traumático. O transtorno de
ansiedade generalizada foi
diagnosticado em 15,5% dos
voluntários, sendo que em
8,14% deles o problema sur-
giu após a doença. Já o diag-
nóstico de depressão foi es-
tabelecido para 8% dos paci-
entes – em 2,5% deles so-
mente no período posterior à
internação.

Os resultados completos
da pesquisa, que contou com
apoio da Fundação de Ampa-

ro à Pesquisa do Estado de
São Paulo (Fapesp), foram
divulgados na revista Gene-
ral Hospital Psychiatry.

“Um dos principais acha-
dos é que nenhuma das alte-
rações cognitivas ou psiquiá-
tricas observadas nesses
pacientes se correlaciona
com a gravidade do quadro.
Também não vimos associa-
ção com a conduta clínica
adotada no período de hospi-
talização ou com fatores soci-
oeconômicos, como perda de
familiares ou prejuízos finan-
ceiros durante a pandemia de
covid-19”, conta Rodolfo Da-

miano, médico residente do
Instituto de Psiquiatria da Fa-
culdade de Medicina (FM-USP)
e primeiro autor do artigo.

O estudo integra um pro-
jeto mais amplo, coordenado
pelo professor da Faculdade
de Medicina da USP Geraldo
Busatto Filho, no qual um
grande grupo de pessoas
atendidas no Hospital das
Clínicas entre 2020 e 2021
vem sendo acompanhado
por profissionais de diversas
áreas, entre elas otorrinola-
ringologia, fisiatria e neurolo-
gia, a fim de avaliar eventuais
sequelas deixadas pelo

O ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga,  afirmou na
manhã desta segunda-feira
(07) que a pasta “tem discuti-
do” a aplicação de uma 4ª
dose na imunização contra o
novo coronavírus. Segundo o
mandatário, “seria a dose de
2022”.

“A área técnica tem discu-
tido. A secretária Rosana [de
Melo, da Secretária Extraordi-
nária de Enfrentamento à Co-
vid-19] conversou comigo na
sexta-feira passada e disse
que o grupo técnico ainda não
avalia aplicar quarta dose,

Ministro da Saúde afirma que
pasta estuda aplicação de 4ª dose

desejar adquirir um novo.
Outra questão importan-

te para decidir pelo GNV é a
manutenção: embora o kit
chegue a durar vinte anos, o
condutor deve ficar de olho
para evitar acidentes. “É es-
sencial estar atento ao prazo
de renovação do cilindro de
gás. O certificado emitido pelo
Ibametro (Instituto Baiano de
Metrologia e Qualidade) tem
validade de 12 meses, e a
manutenção do sistema é de
responsabilidade do usuá-
rio”, recomendou o coordena-
dor de fiscalização do DE-
TRAN-BA André Borges.

Procedimentos: Para ade-
rir ao GNV em seu veículo, o
interessado deve solicitar a
alteração através do SAC Di-
gital ou em um dos postos da
rede de atendimento ao cida-
dão. A oficina deve ser creden-
ciada pelo Ibametro, onde o
motorista deve levar o auto-
móvel para verificar a instala-
ção. Se estiver tudo nos con-
formes, é emitido o Certifica-
do de Segurança Veicular. A
colocação incorreta do kit gás
num lugar não habilitado au-
menta o risco de acidentes.

Pesquisadores da USP avaliaram 425 pacientes entre seis e nove meses depois da alta
KARINA TOLEDO, AGÊNCIA

FAPESP
SARS-CoV-2.

“Durante meu doutorado,
eu coordenei a avaliação neu-
ropsiquiátrica, cujos resulta-
dos preliminares foram des-
critos neste artigo”, conta Da-
miano. O trabalho foi orienta-
do pelo professor da Faculda-
de de Medicina da USP Eurí-
pedes Constantino Miguel Fi-
lho. “Uma de nossas preocu-
pações era entender se esse
vírus e a doença por ele cau-
sada têm impacto no longo
prazo, produzindo manifesta-
ções tardias no sistema ner-
voso central”, conta ele.

Para o pesquisador, o fato

de não ter sido encontrada
correlação clara entre a con-
dição psiquiátrica e a magni-
tude da doença na fase agu-
da ou fatores psicossociais –
incluindo os de natureza so-
cioeconômica ou vivências
traumáticas – corrobora a hi-
pótese de que alterações tar-
dias relacionadas à infecção
pelo SARS-CoV-2 (como pro-
cessos inflamatórios associ-
ados a alterações imunológi-
cas, danos vasculares asso-
ciados a coagulopatias ou a
própria presença do vírus no
cérebro) teriam papel na ori-
gem dos transtornos.

POR IG SAÚDE mas, na prática, seria a dose
de 2022. O que nós temos é
(sic) doses. Para que todas as
doses recomendadas pelos
técnicos sejam disponibiliza-
das para a população brasi-
leira”, disse o ministro.

Atualmente, a orientação
do Ministério da Saúde é para
que os brasileiros tomem a
dose de reforço contra a co-
vid-19 - respeitando o prazo
mínimo de quatro meses
após a segunda dose.

Marcelo também disse
que a aposta da Saúde distri-
buirá, até o dia 15 de feverei-
ro, as doses suficientes para
imunizar as crianças de 5 a
11 anos de idade.

O presidente do Tribu-
nal de Contas do Estado da
Bahia (TCE/BA), conselheiro
Marcus Presidio, recebeu,
na tarde de segunda-feira
(7.02), a diretora-geral do
Instituto de Meio Ambiente e
Recursos Hídricos – Inema
em exercício, Daniella
Fernandes, durante visita
técnica ao Tribunal. O
assunto principal da reunião
foi o avanço das tratativas
para concessão dos Par-
ques Estaduais das Sete
Passagens e Serra do
Conduru, e Parque Zoobotâ-
nico de Salvador, conduzido

Diretora-geral do Inema faz visita
técnica ao presidente do TCE/BA

pelo Estado por intermédio
da Secretaria de Meio
Ambiente – Sema junto ao
Banco Nacional do Desen-
volvimento Econômico e
Social – BNDES.

Considerando incumbir
ao TCE/BA o controle dos
procedimentos de planeja-
mento, licitação, contratação
e execução contratual das
Concessões, inclusive na
modalidade de Concessão
Comum, nos termos da
Resolução nº 016/2016, o
encontro teve ainda por
objetivo estreitar a relação
institucional e solicitar o
auxílio da Corte de Contas
baiana no aprimoramento
do processo.

Na avaliação do presi-
dente Marcus Presídio, a
visita técnica é um procedi-
mento que serve à orienta-
ção e ao aperfeiçoamento
dos processos de gestão,
além de cumprir uma das
importantes missões do
TCE/BA no exercício do seu
papel pedagógico. A visita
técnica contou com a
participação do superinten-
dente técnico do TCE/BA,
José Raimundo Bastos de
Aguiar, e dos assessores
Yuri Schindler e Raissa
Pimentel (Sema).
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Cerca de 700 mil estu-
dantes da rede estadual vol-
tam para as salas de aula em
toda a Bahia. Durante evento
que marcou o início do ano
letivo de 2022, nesta segun-
da-feira (7), na sede do Insti-
tuto Anísio Teixeira (IAT), em
Salvador, o governador Rui
Costa entregou equipamen-
tos e anunciou investimentos
da ordem de R$ 83 milhões
para a rede estadual. O even-
to contou com a presença do
secretário da Educação, Je-
rônimo Rodrigues, e com
uma palestra virtual da pro-
fessora e escritora Concei-
ção Evaristo.

Foram entregues 200 kits
para arenas de lutas, 100 kits
de robótica com impressoras
3D, cerca de cinco mil com-
putadores e 15 mil chrome-
books, 100 óculos com tec-
nologia de leitura para estu-
dantes cegos ou com baixa
visão e ainda 100 kits de fan-
farras. Rui autorizou também
a ampliação e a moderniza-
ção do IAT, com a construção
de um bloco com 10 salas,
cobertura de quadra polies-
portiva, campo society e pista
de atletismo.

“Eu tenho absoluta con-
vicção de que, em um estado
que carrega secularmente
indicadores de pobreza mui-
to fortes, a educação é uma
ferramenta que pode transfor-
mar isso. Apostando em ro-
bótica, em ciência, em arte e
cultura, nós vamos mobilizar
essa juventude para a apren-
dizagem. Não existe outro ca-

Ano letivo começa na rede estadual
com investimentos de R$ 83 mi

minho. É formar, capacitar,
estimular e educar nossa ju-
ventude. Esse é o caminho
para a gente dar um salto em
nosso estado, e eu fico feliz e
emocionado disso estar dan-
do certo”, afirmou o governa-
dor.

Durante a aula inaugural,
os estudantes prestaram de-
poimentos e ocuparam o es-
paço com placas contendo os
nomes dos diversos progra-
mas oferecidos pelo Governo
do Estado. “Nós fizemos uma
formatação para que o Pro-
grama Partiu Estágio unifi-
casse a seleção dos estagi-
ários, com inscrição pela in-
ternet. São mais de 20 mil
vagas para estudantes de
toda a rede pública. Nas ins-
crições, 96% desses estu-
dantes se declararam negros
ou pardos e 80% eram mu-
lheres. Então, as vagas dei-
xaram de ser preenchidas por
indicação de diretores de ór-
gãos, coordenadores, ou
qualquer outro tipo de facili-
tação pessoal”, destacou Rui.

O governador ressaltou
ainda a criação do Programa
Outras Palavras. “Com o Ou-
tras Palavras, agora nós que-
remos dar um reforço em ou-
tras línguas, em inglês, espa-
nhol, francês, começando pelo
inglês. Para os jovens que
querem fazer medicina, com-
putação ou outras universida-
des, essas línguas são muito
importantes. Por isso, nós va-
mos oferecer, por meio de edi-
tais, vagas para esse curso de
língua na rede estadual”.

Seja pela facilidade da
língua, reconhecimento
internacional ou até
mesmo pelos valores mais
acessíveis, a verdade é
que cada vez mais
brasileiros buscam
continuar seus estudos em
Portugal. Estimativas da
Direção-Geral de Ensino
Superior (DGES) do país
lusitano apontam que
aproximadamente 40% dos
estrangeiros diplomados
em Portugal, entre 2019 e
2020, têm nacionalidade
brasileira.

E esse número
continua crescendo. Hoje,
os brasileiros lideram
entre as nacionalidades
que se inscrevem para
fazer licenciaturas,
mestrados, doutorados ou
cursos técnicos em
Portugal. “Com a aceitação
da nota do Enem e
possibilidade de dupla
cidadania, essa se tornou
uma oportunidade para
jovens que buscam novas
oportunidades na
comunidade europeia”,
comenta Itay Mor, fundador
do Clube do Passaporte,
empresa especialista em

Estudantes brasileiros miram
universidades em Portugal

cidadania portuguesa que
assessora interessados.

Mor explica que, apesar
de não ser necessário ter
cidadania para tentar
estudar em Portugal, o
processo pode ser mais
vantajoso para aqueles
que têm passaporte
português. “Isso porque,
apesar de desde 2014 o
sistema português aceitar
a nota do Enem como
forma de ingresso para os
cursos regulares, existem
algumas facilidades para
os estudantes com
nacionalidade europeia
que não são as mesmas
para os estudantes
internacionais”, comenta.

Entre as vantagens,
Mor destaca os valores,
uma vez que alunos
portugueses são
subsidiados pelo governo
na licenciatura,
especialização e mestrado.
“Além disso, na maioria
das instituições de ensino,
os alojamentos são
destinados apenas para os
estudantes nacionalizados,
assim como a
possibilidade de concorrer
a bolsas de estudos”, diz.

O Hospital Geral
Roberto Santos (HGRS),
em Salvador, terá, a partir
deste ano, a 1ª residência
médica de nutrologia do
Norte-Nordeste. São duas
vagas e as inscrições
ficarão abertas até o dia 28
de fevereiro.

A prova presencial será
realizada no dia 6 de
março. Informações
adicionais sobre o
processo seletivo unificado
podem ser obtidas no
endereço https://bit.ly/rm-
nutrologia-hgrs.

Roberto Santos abre 1ª residência
de nutrologia do Norte-Nordeste

Diretor médico do
HGRS, o intensivista André
Estrela lembra que as
residências de clínica
médica e de cirurgia são
pré-requisitos para a
residência de nutrologia do
Sistema Único de Saúde
(SUS). “Trazer esse
programa para a Bahia é
uma grande contribuição
para o ensino e para a
assistência do nosso
estado. Conseguimos essa
aprovação com o forte apoio
da Escola de Saúde Pública
da Bahia”, comemora.

HOSPITAL
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Educação: Governo da Bahia investe 
mais de R$ 61 milhões em tecnologia 

Verba foi destinada para a compra de 15 mil chromebooks e 4.914 computadores 

 

Foto: Manu Dias/GOVBA | Por Redação no dia 08 de fevereiro de 2022 às 09:57 

Com o objetivo de potencializar a prática de ensino e o aprendizado dos estudantes da 
rede estadual de ensino, o Governo do Estado, por meio da Secretaria da Educação 
(SEC), adquiriu 15 mil chromebooks e 4.914 computadores, que estão sendo 
distribuídos para os Centros Estaduais e Territoriais de Educação Profissional (CEEPs 
e CETEPs) e os colégios que ofertam a Educação Profissional. A iniciativa contou com 
o investimento total de R$ 61.104,472 milhões. 

Os computadores contemplarão 234 unidades escolares, com o investimento de R$ 
19.854.472 milhões. Já os chromebooks serão destinados a 416 escolas, com o 
investimento de R$ 41.250.000 milhões. Mais de 80% dos computadores já foram 
entregues e já estão sendo utilizados pelos estudantes nos laboratórios de informática. 
Os chromebooks ficarão disponíveis para uso nos chamados "espaços tecnológicos" 
das escolas contempladas. Até o momento, já foram entregues 5.710 chromebooks. 
Trata-se de notebooks que funcionam usando o sistema operacional do Google, o 
Chrome OS, e o principal atrativo é ser bem mais leve que os sistemas operacionais 
disponíveis no mercado. 

O superintendente da Educação Profissional e Tecnológica do Estado, Ezequiel 
Westphal, falou que os equipamentos qualificarão ainda mais os cursos ofertados. "A 
aquisição de novos computadores e chromebooks moderniza o parque tecnológico 
das unidades escolares ofertantes da Educação Profissional e Tecnológica, que 
passam a contar com laboratórios de informática avançados e bem equipados, nos 
quais os estudantes podem desenvolver melhor as atividades pedagógicas e de 
prática profissional em seus respectivos cursos. Já os chromebooks, que são 

Veículo: Varela Net  
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equipamentos móveis, vão possibilitar cada vez mais aos estudantes o acesso à 
inclusão digital e a ambientação às novas tecnologias". 

Conectividade nas escolas 

Segundo o assessor de Planejamento e Gestão da  SEC, Matteus Martins, todas as 
escolas receberam recursos ou um link contratado diretamente pela SEC para acesso 
à internet de banda larga. "A Secretaria da Administração e a Casa Civil estão 
finalizando a licitação de equipamentos para a implantação de rede lógica interna. 
Após a conclusão desta licitação da Rede Governo IV, a SEC qualificará a estrutura de 
distribuição de internet nas escolas, com equipamentos modernos de alta qualidade", 
informou. 

Matteus também destacou que o esforço da SEC para assegurar internet nas escolas 
fez a gestão abrir duas frentes: enviando recursos para as escolas que optaram por 
contratar diretamente ou contratando através da Rede Governo IV conectividade de 
100 megas para as unidades escolares. "Acreditamos que os processos de 
aprendizagem serão ampliados e qualificados, dando continuidade a todo acúmulo 
aprendido no período de ensino remoto. Para a Educação Profissional essa 
conectividade e os laboratórios práticos se somarão para elevar a produção do 
conhecimento". 
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Projeto do Governo do Estado aumenta 
vencimentos dos professores em quase 16% 
BAHIA 
O governo baiano encaminhou nesta segunda-feira, 07 de fevereiro, para a 
Assembleia Legislativa do Estado da Bahia (ALBA) o projeto de lei que altera a Lei 
14.406/2021, readequando os valores dos vencimentos do magistério público da 
educação básica. A medida vai beneficiar mais de 17 mil educadores da ativa, entre 
professores e coordenadores pedagógicos, além de mais de 6.500 aposentados, que 
terão seus vencimentos adequados em função do novo piso nacional da categoria. 
Caso aprovado, o Projeto de Lei vai viabilizar a concessão de reajustes de até 
16,10%, a depender do grau e do padrão que o educador ocupa na carreira. O 
impacto da medida para os cofres públicos do Estado será de 119,9 milhões só em 
2022. 
De acordo com a tabela de vencimentos que está sendo proposta, um professor do 
grau III do padrão P, por exemplo, passará a receber R$ 3.850,00. Já o vencimento de 
um professor do grau III-A, padrão P, será definido em R$ 3.903,02. 
As melhorias na remuneração do funcionalismo estadual representam um grande 
esforço de caixa para o governo baiano, diante do quadro de dificuldades financeiras 
enfrentado pela Bahia e outros estados da federação nos últimos anos. Além da 
adequação na tabela de vencimentos do magistério público, o governo concedeu em 
janeiro deste ano um reajuste linear de 4% a todo o funcionalismo público estadual. 
Para completar, a partir do próximo mês de março , mais de 156 mil servidores, 
aposentados e pensionistas estaduais serão contemplados com acréscimos de até R$ 
300 no vencimento básico que impactam em outras gratificações, acumulando ganhos 
de até 24,04% nos vencimentos. 
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Exportações baianas registram crescimento de 
19% em janeiro 
ECONOMIA 
No mês passado, as exportações baianas atingiram US$ 734,2 milhões (valor recorde 
para o mês desde 2012) e alta de 18,9% sobre janeiro de 2021. Mesmo assim, a 
balança comercial do estado teve déficit de US$ 787,7 milhões, devido ao incremento 
significativo das importações, que permanecem em alta, chegando a US$ 1,5 bilhão 
em janeiro, crescimento de 123,1% comparadas a igual mês de 2021. As informações 
foram analisadas pela Superintendência de Estudos Econômicos e Sociais da Bahia 
(SEI), autarquia vinculada à Secretaria do Planejamento (Seplan). 
 
As compras externas permanecem turbinadas e concentradas em itens de energia, 
fertilizantes e medicamentos, em uma dinâmica parecida com a dos últimos meses de 
2021. Somente o Gás Natural Liquefeito (GNL), usado para abastecer as usinas 
termoelétricas, teve aumento nas compras de 15.492% no mês, enquanto que os 
combustíveis como um todo registraram alta de 262,5% e corresponderam a 75,2% 
das importações baianas em janeiro. Isso reflete fatores estruturais que poderão 
manter as importações em ritmo de crescimento acima da demanda doméstica, ainda 
que a tendência dos desembarques seja de arrefecimento, dada a expectativa de 
baixo crescimento em 2022. 
 
Nas exportações, o principal destaque foi a alta expressiva dos embarques de soja e 
derivados (235%), cuja safra teve colheita mais tardia no ano passado. Como 
resultado, as exportações agropecuárias totais aumentaram 62,5% no mês. 
As exportações da indústria extrativa recuaram 58,5%, abaladas por reduções das 
vendas de magnesita e metais preciosas. Já a indústria de transformação acusou 
crescimento de 21%, sempre comparando-se ao mesmo mês de 2021. 
Apesar de continuar a liderar como destino, as exportações para a China em janeiro 
tiveram redução de 24,1%, com perda de fôlego nos embarques de celulose, algodão, 
minerais e carnes de animais das espécies cavalar (em cumprimento à decisão da 
Justiça Federal, que decidiu suspender o abate de jumentos no Brasil para exportação 
à China). 
Nenhum dos resultados de janeiro deve ser considerado como tendência. O ano de 
2022 terá exportações ainda beneficiadas por preços de commodities relativamente 
altos, mesmo com acomodações, e por importações impactadas por demanda 
doméstica baixa, ainda que pressionada por inflação global e demanda por itens do 
grupo da energia. 
A explosão nas importações deve arrefecer ao longo do primeiro semestre, tanto pelo 
lado da demanda doméstica, já que a disseminação da ômicron é fator de 
preocupação, como também pelo aperto monetário em curso e o panorama de 
incertezas, diante dos riscos fiscais e políticos, que devem se materializar em baixo 
dinamismo econômico, e que deve restringir as importações. 
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AUXÍLIO BRASIL INJETARÁ MAIS DE R$ 90 BI NA 
ECONOMIA, DIZ MINISTRO 

 
  7 Fevereiro, 2022  

 

O Auxílio Brasil, novo programa permanente de transferência de renda do governo federal, injetará mais 
de R$ 90 bilhões na economia de varejo durante 2022, informou nesta segunda-feira (7) o ministro da 
Cidadania, João Roma, em entrevista ao programa A Voz do Brasil. 

Segundo Roma, o governo também pagará um aditivo do auxílio emergencial – que vigorou até outubro 
de 2021 – a homens chefes de família. A verba, que inicialmente era prioritária para mulheres chefes de 
família, foi liberada para homens pelo Congresso Nacional no fim de 2021 e será paga em breve pela 
Caixa. 

“São vários programas que vão além da proteção social, mas também buscar a transformação social para 
as famílias brasileiras. Estamos conseguindo fortalecer com o programa permanente de transferência de 
renda, que é o Auxílio Brasil, mais de 17 milhões de famílias necessitadas em todo o Brasil”, afirmou o 
ministro. 

A concessão da Tarifa Social de Energia Elétrica também está vinculada ao cadastro do Auxílio Brasil, 
feito através do CadÚnico. João Roma afirmou que o sistema já beneficia 24 milhões de famílias que 
recebem o desconto da tarifa de energia elétrica automaticamente na fatura. 

“Você que está em casa, verifique sua conta de luz”, alertou Roma, que lembrou ainda que o sistema 
seleciona automaticamente os cadastros aptos do CadÚnico e aplica o benefício. “Se não chegou o 
desconto e está em situação de necessidade, basta ir no Centro Regional de Assistência Social (CRAS) e 
atualizar o CadÚnico para receber o desconto”, complementou. 

  

Foto/Fonte: Marcello Casal Jr./Agência Brasil 
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Contrariando Guedes, Bolsonaro defende PEC dos

Combustíveis: 'momento de emergência'

O ministro da Economia defende que redução de

tributos recaia somente sobre óleo diesel

Por Marina Verenicz | 07.02.2022 09h48

O presidente Jair Bolsonaro (PL) voltou a defender a

revisão da carga tributária sobre combustíveis,

O presidente afirmou a jornalistas no domingo 6, que a

composição dos preços dos combustíveis é 'bastante

grave' e que se deve pensar, em primeiro lugar, na

população, e não na arrecadação do Estado.

A PEC dos Combustíveis , que prevê a revisão

tributária, contraria a avaliação da equipe econômica do

Planalto. Conforme o texto apresentado pelo deputado

Christino Áureo (Progressistas-RJ), estados e

municípios estariam autorizados a reduzir, total ou

parcialmente, as alíquotas incidentes sobre

combustíveis nos anos de 2022 e 2023, sem a

necessidade de:; compensação fiscal, hoje exigida pela

Lei de Responsabilidade Fiscal.

'A PEC não é impositiva, é autorizativa em momento de

emergência', argumentou Bolsonaro.

A medida, avaliam economistas, poderia representar a

renúncia de 54 bilhões de reais em impostos.

O ministro Paulo Guedes defende que seja revista a

incidência tributária, no entanto, apenas para o óleo

diesel e com compensação orçamentária.

Outra medida para reavaliar as alíquotas sobre

combustíveis foi enviada ao Senado. Para os técnicos

da área econômica, a proposta é 'kamikaze' já que

resultaria em uma renúncia fiscal superior a 100 bilhões

de reais.

Relacionadas

Assuntos e Palavras-Chave: SEFAZ - Secretaria da

Fazenda - Arrecadação
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Estado destina mais de R$ 43 milhões para
construção e modernização de escolas na
capital e no interior
7 fevereiro 2022

O Governo do Estado investirá mais R$ 43.662.001,62 milhões na

modernização de escolas na capital e no interior, conforme resultado de

licitação e resumo de contrato publicados no Diário O�cial do Estado do último

sábado (5). Deste montante, R$ 26.569.826,76 milhões são para obras em

unidades escolares localizadas nos municípios de Jaguaquara, Alagoinhas,

Coração de Maria, Salvador e construção de uma nova unidade escolar em

Ouriçangas. Os demais R$ 17.092.174,86 são para a modernização de

unidades escolares nos municípios de Riacho de Santana, Sítio do Mato,

incluindo o distrito de Gameleira) e Iuiu.

Com as obras de requali�cação, as escolas existentes passam por reformas e

modernização e novas unidades estão sendo construídas em alto padrão de

engenharia, ofertando aos estudantes e à comunidade local quadra

poliesportiva coberta, campo society, auditório, refeitório, biblioteca e

laboratórios, entre outros equipamentos para fortalecer a aprendizagem.

 



As obras fazem parte do processo de requali�cação da rede física escolar, que

está sendo realizado pelo governo estadual em todos os 27 Territórios de

Identidade e incluem investimentos de mais de R$ 3 bilhões.



Exportações baianas registram crescimento
de 19% em janeiro
7 fevereiro 2022

No mês passado, as exportações baianas atingiram US$ 734,2 milhões (valor

recorde para o mês desde 2012) e alta de 18,9% sobre janeiro de 2021. Mesmo

assim, a balança comercial do estado teve dé�cit de US$ 787,7 milhões, devido

ao incremento signi�cativo das importações, que permanecem em alta,

chegando a US$ 1,5 bilhão em janeiro, crescimento de 123,1% comparadas a

igual mês de 2021. As informações foram analisadas pela Superintendência de

Estudos Econômicos e Sociais da Bahia (SEI), autarquia vinculada à Secretaria

do Planejamento (Seplan).

As compras externas permanecem turbinadas e concentradas em itens de

energia, fertilizantes e medicamentos, em uma dinâmica parecida com a dos

últimos meses de 2021. Somente o Gás natural Liquefeito (GNL), usado para

abastecer as usinas termoelétricas, teve aumento nas compras de 15.492% no

mês, enquanto que os combustíveis como um todo registraram alta de 262,5%

e corresponderam a 75,2% das importações baianas em janeiro. Isso re�ete

fatores estruturais que poderão manter as importações em ritmo de

Foto: Carol Garcia/GOVBA

 



crescimento acima da demanda doméstica, ainda que a tendência dos

desembarques seja de arrefecimento, dada a expectativa de baixo crescimento

em 2022.

Nas exportações, o principal destaque foi a alta expressiva dos embarques de

soja e derivados (235%), cuja safra teve colheita mais tardia no ano passado.

Como resultado, as exportações agropecuárias totais aumentaram 62,5% no

mês.

Já as exportações da indústria extrativa recuaram 58,5%, abaladas por

reduções das vendas de magnesita e metais preciosas. Já a indústria de

transformação acusou crescimento de 21%, sempre comparando-se ao

mesmo mês de 2021.

Apesar de continuar a liderar como destino, as exportações para a China em

janeiro tiveram redução de 24,1%, com perda de fôlego nos embarques de

celulose, algodão, minerais e carnes de animais das espécies cavalar (em

cumprimento à decisão da Justiça Federal, que decidiu suspender o abate de

jumentos no Brasil para exportação à China).

Nenhum dos resultados de janeiro devem ser considerados como tendência. O

ano de 2022 terá exportações ainda bene�ciadas por preços de commodities

relativamente altos, mesmo com acomodações, e por importações impactadas

por demanda doméstica baixa, ainda que pressionada por in�ação global e

demanda por itens do grupo da energia.

A explosão nas importações deve arrefecer ao longo do primeiro semestre,

tanto pelo lado da demanda doméstica, já que a disseminação da ômicron é

fator de preocupação, como também pelo aperto monetário em curso e o

panorama de incertezas, diante dos riscos �scais e políticos, que devem se

materializar em baixo dinamismo econômico, e que deve restringir as

importações.

Fonte: Ascom/SEI



Mineração Caraíba prevê investir R$ 3 bilhões
para ampliação de unidade industrial
7 fevereiro 2022

A Mineração Caraíba S.A (MCSA) assinou um protocolo de intenções com a

Secretaria de Desenvolvimento Econômico (SDE) na última sexta-feira (4). A

empresa pretende investir R$ 3 bilhões para ampliação e modernização da

unidade industrial localizada no município de Jaguarari.

Com capacidade de produção anual de 1.900 toneladas de minério de cobre e

seus concentrados, a Mineração Caraíba pretende manter os 2.020 empregos

diretos existentes e promover a geração de mais de 800 novos postos de

trabalhos.

“É de grande importância para o estado esse novo investimento da Mineração

Caraíba, que já atua há mais de 51 anos na região norte da Bahia. O

empreendimento, além de promover novos postos de trabalhos, vai gerar

desenvolvimento para o interior do estado, promovendo qualidade de vida aos

baianos”, a�rmou o secretário da SDE, Nelson Leal.

Foto: Divulgação

 



A MCSA é uma mineradora situada no norte da Bahia, mais precisamente no

distrito de Pilar, município de Jaguarari, que atualmente tem cerca de 3.181

colaboradores entre diretos e terceirizados. Durante o processo fabril, a

unidade pretende promover o treinamento e a capacitação de mão de obra

especializada, prioritariamente local.

Fonte: Ascom/SDE



 

 

Copom projeta novo estouro da meta de 
inflação em 2022 e indica alta menor do juro 
em março 
Comitê vê inflação a 5,4% neste ano; teto da meta é de 5%. Ata da 
reunião do Copom também avalia queda menor da Selic nos 
próximos meses, em razão de incertezas sobre gastos públicos. 

Por Alexandro Martello, g1 — Brasília 

08/02/2022 08h08  Atualizado há 41 minutos 
 

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central estimou nesta 
terça-feira (8) que o Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
deve ficar acima do teto de 5% neste ano, o que representará, se 
confirmado, o estouro da meta de inflação pelo segundo ano consecutivo. 
 
De acordo com o BC, a inflação deverá somar 5,4%. neste ano. A informação 
consta na ata da última reunião do Copom, realizada na semana passada, 
quando a taxa básica de juros da economia foi elevada de 9,25% 
para 10,75% ao ano — pela primeira vez em dois dígitos em quatro anos e meio. A 
instituição também indicou um aumento menor da Selic em março (veja mais 

abaixo). 
 
Em 2022, a meta central de inflação é de 3,5% e será oficialmente cumprida 
se o índice oscilar de 2% a 5%. Para 2023, a meta de inflação foi fixada 
3,25%, e será considerada formalmente cumprida se oscilar entre 1,75% e 
4,75%. 
 
O juro básicos, fixado a cada 45 dias nas reuniões do Copom, é o principal 
instrumento do Banco Central para conter o aumento de preços. Quando a 
inflação está alta, o BC eleva a Selic. Quando as estimativas para a inflação 
estão em linha com as metas, pode reduzir os juros. 

• Na ata do Copom, o BC informou que uma "possível reversão, ainda 
que parcial, do aumento nos preços das commodities internacionais [petróleo 

Veículo: G1  
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e alimentos, por exemplo] em moeda local produziria trajetória de inflação 
abaixo do cenário de referência [IPCA de 5,4% em 2022]". 

• Entretanto, acrescentou que "por outro lado, políticas fiscais que 
impliquem impulso adicional da demanda agregada ou piorem a trajetória 
fiscal futura [alta dos gastos públicos em ano eleitoral] podem impactar 
negativamente preços de ativos importantes [como o dólar, e impulsionar a 
inflação] e elevar os prêmios de risco do país". 

•  
No último ano, o IPCA somou 10,06%, o maior desde 2015 e acima do teto da 
meta de inflação, de 5,25%. Por conta disso, o presidente do BC, Roberto 
Campos Neto, teve de escrever uma carta aberta, na qual avaliou que a alta 

nos preços de commodities (produtos básicos, como alimentos e petróleo), da energia 

e falta de insumos levaram país a superar a meta. 
 
Retorno para a meta em 2023 
Na ata do Copom, o BC informou que a decisão de subir o juro na semana 
passada para 10,75% ao ano é "compatível com a convergência da inflação 
para as metas ao longo do horizonte relevante, que inclui o anos-calendário 
de 2022 e, em grau maior, o de 2023". Com isso, o BC reforçou o cenário em 
que a inflação retorna para a meta somente no próximo ano. 
 
E, ao mesmo tempo, o BC avaliou que essa decisão de não aumentar mais o 
juro neste momento para tentar cumprir a meta de inflação já em 2022 
"implica suavização das flutuações do nível de atividade econômica e 
fomento do pleno emprego". Ou seja, impede uma queda maior da atividade 
econômica e, consequentemente, melhora o cenário para a retomada do 
emprego. 
 
Alta menor em março 
O Copom também indicou que o próximo aumento da taxa básica de juros, 
em meados do mês de março, será menor. 
 
"Em relação aos seus próximos passos, o Comitê antevê como mais 
adequada, neste momento, a redução do ritmo de ajuste da taxa básica de 
juros", informou, no documento divulgado nesta terça-feira. 
 
Na reunião da semana passada, o aumento foi de 1,5 ponto percentual, para 
10,75% ao ano. 
 
Para o próximo encontro, em meados de março, a previsão do mercado 
financeiro, até o momento, é de que a elevação da taxa Selic será de um 
ponto percentual, para 11,75% ao ano. 
 



Próximos meses 
Na ata da reunião do Copom da semana passada, divulgada nesta terça-
feira, o BC diz que o risco de "desancoragem" das expectativas de inflação 
do mercado em relação às metas de inflação em prazos mais longos, ou 
seja, de 2023 em diante, por conta de eventuais aumentos nos gastos 
públicos, "mantém o viés altista para as projeções do seu cenário de 
referência". 
 
Deste modo, o BC avalia que a inflação pode ficar mais alta ainda do que o 
estimado neste momento, cuja previsão é de 3,2% para o ano de 2023. 
"Diante desse resultado, novamente o Copom concluiu que o ciclo de aperto 
monetário deverá ser mais contracionista [juro mais elevado] do que o 
utilizado no cenário de referência ao longo do horizonte relevante", 
acrescentou o Banco Central. 
Segundo o economista-chefe do banco Alfa, Luis Otavio de Souza Leal, isso 
indica o ajuste deverá ser maior do que o estimado atualmente: que prevê a 
Selic acima 12% ao ano em março; em 11,75% ao ano no fim de 2022 e 8% 
ao ano no fechamento de 2023. 

 









































 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


